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Истринские Вести

НАСТОЯТЕЛЬ КАЗАНСКОЙ ЦЕРКВИ В 
СЕЛЕ ГЛЕБОВО СОВЕРШИЛ ВОЗДУШНЫЙ 
КРЕСТНЫЙ ХОД.   
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СТИЛИСТ АНУШАВАН АЛОЯН СТАЛ 
ФАВОРИТОМ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА 
ПАРИКМАХЕРСКОГО ИСКУССТВА.
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СПОРТСМЕН ИЗ ДЕДОВСКА ВАЛЕРИЙ 
ИОРДАН ПОЛУЧИЛ НАГРАДУ ГУБЕРНАТОРА 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. 
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24 октября 2009г. в 11.00 
на стадионе «Полево» Истринское 

АТП проводит праздничные спор-
тивные  мероприятия, 

посвящённые Дню 
работников автомобильного 

транспорта. 

В программе:

- награждение работников 
предприятия;

- скоростное маневрирование на 
автомобилях ГАЗ-2410;

- товарищеский матч меж-
ду футбольными командами 
«Автомобилист» Истринского АТП 
и «MAJOR AVTO»;

- организована выставка ретро и 
спортивных автомобилей.

В форме деловой игры 
студенты ознакомились с 
избирательным правом.   
Восьмого октября в 
дедовском филиале РГСУ 
прошел День молодого 
избирателя. 

К 
участию в тренингах и 
деловых играх, которые 
вошли в программу меро-

приятия, молодые избиратели 
были готовы уже с самого утра. 
В начале десятого часа были 
сформированы четыре коман-
ды, каждую из них возглавили 
два куратора из числа студен-
ческого актива филиала РГСУ в 
г. Дедовске. Команды формиро-
вались из студентов всех курсов 
и факультетов, многие ребята 
до этого даже не были знакомы 
между собой. Познакомиться и 
научиться работать в группах 
им помог «веревочный курс» — 
набор тренингов, направлен-
ных на развитие творческой и 
интеллектуальной активности. 
Задания для своих подопечных 
самостоятельно подготовили 
кураторы групп.

— С дедовским филиалом 
РГСУ и его директором Любовью 
Ивановной Рогачевой у нас дав-
но сложилось плодотворное 
сотрудничество, — рассказы-
вает начальник отдела по моло-

дежной политике администра-
ции Истринского района Елена 
Бузлаева. — Студенты подходят 
ко всем нашим мероприятиям 
очень инициативно. В деловых 
играх они не только озвучивают 
проблемные общественные во-
просы, но и предлагают пути их 
решения. Цель сегодняшнего ме-
роприятия — дать ребятам тео-
ретический, правовой материал, 
относящийся к выборам, а также 
получить обратную связь, узнать, 
что волнует их самих.

Перед началом главного этапа 
мероприятия — деловой игрой 
«Избирательная кампания» — для 
студентов была организована ра-
бота в малых группах. Их внима-
нию были предложены четыре 
актуальные темы:  «Психология 
избирателя», «Зачем идти на 
выборы? Вчера и сегодня», 
«Избирательные права граждан» 
и мастер-класс «СМИ и выборы». 
По каждой теме со студентами 
работали специалисты, которые 
подготовили для ребят лекцион-
ные материалы и ответили на их 
вопросы.

В полдень началась деловая 
игра. Команды получили время 
на подготовку к каждому из че-
тырех туров. Молодые избирате-
ли на время превратились в мо-
лодых политиков. Им предстояло 
придумать и продемонстриро-

вать программу собственной из-
бирательной кампании. Прежде 
всего, командам было необходи-
мо сформулировать основную 
тему своей избирательной кампа-
нии, определиться с идеями, ко-
торые лягут в ее основу. Далее по 
заданию участники игры долж-
ны были продумать источники 
финансирования кампании и ре-
шить задачу, как распорядиться 
провокационной информацией 
о конкурентах. В последнем эта-
пе игры ребята продемонстри-
ровали то, что у них получилось, 
в формате  телевизионного ре-
кламного ролика. 

Надо отметить, что студенты 
подошли к заданиям с юмором 
и изобретательностью, опираясь 
на информацию, полученную в 
лекционном блоке.

— Я очень люблю интеллек-
туальные и креативные зада-
ния, — говорит куратор одной 
из групп Виолетта Таборидзе. 
— И сегодняшняя деловая игра 
мне очень понравилась. В выбо-
рах я участвую всегда. Стараюсь 
быть в курсе последних собы-
тий жизни района. Считаю, что 
молодежь обязательно должна 
голосовать и подходить к этому 
вопросу серьезно и ответствен-
но, ведь мы выбираем не просто 
конкретных людей, а собствен-
ное будущее.

Всегда старается ходить на вы-
боры и студент РГСУ Максим 
Назаренко.

— У меня широкий круг обще-
ния, и я знаю, что большинство 
моих ровесников пойдут голосо-
вать одиннадцатого октября, — 
говорит Максим. — Обязательно 
нужно использовать свой шанс 
повлиять на судьбу своего горо-
да и района.

В завершение Дня молодого из-
бирателя команда кураторов об-
ратилась к студентам и препода-
вателям вуза со словами:

— От нашей позиции во мно-
гом зависит, какое общество мы 
будем иметь завтра. Именно наш 
интеллектуальный потенциал 
станет интеллектуальным потен-
циалом России, именно на на-
ших морально-этических прин-
ципах будут воспитываться наши 
дети. Если мы не хотим, чтобы 
наше будущее определяли другие 
люди, мы не должны оставаться в 
стороне. Прошло время, когда мо-
лодежь была далека от политиче-
ской жизни. Каждый избиратель 
должен исполнить свой граждан-
ский долг, реализовать свое из-
бирательное право, прийти на 
избирательный участок и прого-
лосовать за того кандидата, кото-
рому он доверяет.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

МОЛОДЁЖЬ ГОТОВА               
СДЕЛАТЬ ВЫБОР

ОБРАЗОВАНИЕ

Награды                                
к профессиональному 

празднику

Более ста сотрудников 
системы образования Истринского 
района получили награды к 
Международному дню 
учителя.

Торжественная церемония состоялась в 
прошлую пятницу в Истринском Доме куль-
туры. Любимых учителей творческими но-
мерами приветствовали их воспитанники, 
которые занимаются в музыкальных, танце-
вальных и гимнастических студиях нашего 
района. 

Официальную часть мероприятия от-
крыл начальник управления образования 
Истринского района Валерий Коровкин. 

— День учителя — это день признательно-
сти, благодарности и любви к тем, кто опреде-
ляет судьбу будущих поколений, — сказал он 
в своем поздравлении коллегам. — Сегодня я 
поздравляю учителей-ветеранов, которые со-
храняют в наших школах лучшие образова-
тельные традиции, преподавателей-женщин, 
которые вкладывают в свою работу душу и не 
боятся тяжелой нагрузки, и молодых препода-
вателей, которые вносят свежую струю в учеб-
ный процесс.

Учителя не только дают детям знания, но 
также передают им свой опыт и мудрость, 
прививают культуру. Это в своем выступле-
нии подчеркнула глава Истринского района 
Анна Щерба.

— Сегодня в этом зале собралась элита на-
шего района, — сказала Анна Щерба. — Мы 
очень высоко ценим труд учителя, и вопро-
сы образования всегда были и остаются для 
нас приоритетными. Наши школы я называю 
«старо-новыми», потому что с тех пор, как на-
чал действовать нацпроект «Образование», мы 
смогли отремонтировать, обновить почти все 
учебные заведения района. Здоровья и удачи 
вам, дорогие учителя, будьте счастливы!

Окончание на стр. 3

Студенты РГСУ подготовились к выборам 11 октября

ре
кл

ам
а



2 Истринские Вести

9 октября 2009 года

№ 40
НОВОСТИ

ОФИЦИАЛЬНО

График постановки на очередь 
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения 
Истринского муниципального 

района на октябрь 2009 года

Число Время Местонахождение

12, 19,26 
октября

11.00-
18.00

г. Истра, ул. Перво-
майская, д. 16 (Здание 
бывшего пенсионно-
го фонда)

21 
октября

10.00- 
17.00

Центр занятости 
г. Дедовска

14 
октября

10.00- 
17.00

с.Павловская Слобода 
Совет ветеранов 
(ул. Советская, д.1)

28 
октября

10.00-
17.00

Администрация 
СП Букарёвское

ПРИЗЫВ-2009

Вам ответит военный 
комиссар Подмосковья
15 октября 2009 года с 11.00 до 12.00 

редакция газеты «Ежедневные ново-
сти. Подмосковье» и временно исполня-
ющий должность военного комиссара 
Московской области полковник Белозерцев 
Иван Викторович проводят «горячую ли-
нию» для жителей Подмосковья по во-
просам осеннего призыва граждан на во-
енную службу на 12 месяцев и отбору на 
контрактную службу. На все интересую-
щие вопросы Вам ответит военный комис-
сар Московской области по тел.:  (8-495) 
332-70-60, 332-70-61, 332-70-62.

Соб. инф. 

СПРАВОЧНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ

КОНСУЛЬТАЦИЯ ПО ВОПРОСАМ 
ПРИЗЫВА

Её вы можете получить по следующим 
адресам:

1. Запись на приём к военному комисса-
ру Московской области 332-70-31

2. Отдел призыва военного комиссариа-
та Московской области 522-59-15

3. Военно-врачебная комиссия на об-
ластном сборном пункте 527-74-94 (г. 
Железнодорожный, ул. Пионерская, д. 26)

4. Пункт набора граждан на военную 
службу по контракту 527-73-05

5. Юридическая служба военного комис-
сариата Московской области       332-70-72

 6. Пресс-центр военного комиссариата 
Московской области, отделение по работе 
с гражданами 332-70-62        

7. Центр социального обеспечения во-
енного комиссариата Московской области 
332-70-90, 332-70-91

АКЦИЯ

Получили подарки  
и адресную  помощь

В преддверии Дня пожилых людей 
более двухсот истринцев получили 
поздравления  в помещении Союза 
пенсионеров. 

Полезные в хозяйстве подарки от ад-
министрации г/п Истра вручал Юрий 
Савельев. «Дорогие пенсионеры! Сегодня 
мы отдаём дань уважения вам, чья жизнь 
отмечена добросовестным трудом во благо 
нашей Родины. Спасибо за мудрость, опыт 
и душевное богатство – за то, что Вы есть!» 
- Тепло сказал глава города.  

Списки пенсионеров предоставили ис-
тринское управление ПФР и истринское от-
деление Союза пенсионеров. Поздравления 
подготовлены для пожилых  граждан, ро-
дившихся до победного 1945 года, подарки 
получили малоимущие и одинокие пенси-
онеры. Еще 80 пожилых граждан получили 
адресную помощь. 

Роман ГРИГОРЬЕВ

Напряженность на рынке 
труда начинает спадать, 
это подтверждают данные 
последних месяцев. В 
Истринском районе ситуация 
с занятостью населения  
одна из самых стабильных в 
Подмосковье. 

Я
рмарка вакансий и учебных 
мест прошла в районном 
Центре занятости населения 

7 октября. Соискатели смогли озна-
комиться с вакансиями предприя-
тий Истринского и Красногорского 
районов, получить консультации 
специалистов по вопросам трудо-
устройства, встретиться с предста-
вителями средне-специальных и 
высших учебных заведений Истры 
и Дедовска.

Более двадцати предприя-
тий и организаций приняли уча-
стие в ярмарке, среди них: ОАО 
«Истринский автодор», АНО УКК 
«Мособлгаз», ООО ПО «Березка», 
ОВО при Истринском УВД, ООО 
«Сказка», МУП Истринское ЖЭУ, 
ЗАО «Промпоставка-М», ОАО 
Красногорский завод им. Зверева. 
Всего вниманию соискателей 
было предложено более сотни ра-
бочих мест.

Среди традиционно женских 
профессий наибольшей популяр-
ностью у работодателей пользу-
ются: продавец, кассир, швея, ме-
дицинская сестра, горничная, 
маникюрша. Среди мужских — то-
карь, водитель, механик, столяр.

Открыл ярмарку вакансий пред-
седатель Комитета по труду и за-
нятости Московской области 
Юрий Рогозин. Он напомнил, что 
подобные мероприятия проводят-
ся в Подмосковье уже восемнад-
цать лет подряд и имеют высокую 
эффективность, так как в формате 
ярмарки соискатели и работода-
тели имеют возможность прямо-
го общения.

— На протяжении последних 
двух месяцев уровень безработи-
цы по области не увеличивает-
ся, — отметил Юрий Рогозин. — 
Постепенно напряженность на 
рынке труда начинает спадать. В 

Истринском районе ситуация с за-
нятостью населения одна из са-
мых стабильных в Подмосковье.

В своем выступлении предсе-
датель областного Комитета по 
труду и занятости также подчер-
кнул, что жители района имеют 
приоритетное право при устрой-
стве на работу в своем населенном 
пункте.

В одном из кабинетов Центра 
занятости населения Истринского 
района в этот день была органи-
зована работа юридических кон-
сультантов. Посетителей ярмарки 
вакансий больше всего интере-
совали вопросы социальных га-
рантий, которые должен пре-
доставлять своим сотрудникам 
работодатель. Работодатели смог-
ли получить консультацию по по-
воду привлечения и использова-
ния иностранной рабочей силы.

Также свои вопросы посетите-
ли и участники ярмарки вакан-
сий могли задать начальнику ис-
тринского ЦНЗ Татьяне Гольневой 
и председателю комитета эконо-
мического развития района Елене 
Кузнецовой.

Истринец Михаил посетил яр-
марку впервые, уже около года он 
официально безработный.

— У меня средне-специальное 
образование. Год назад я уволил-
ся из торгового предприятия, где 
занимал должность продавца-
консультанта, — рассказывает 
Михаил. — Не устраивали условия 
труда и уровень заработной пла-
ты. Попытался начать свое дело, но 
оно не пошло, не хватило знаний и 
опыта. Теперь ищу работу по про-
фессии водитель. 

Жительница района Елена при-
шла в Центр занятости, как она 
сама говорит, на разведку:

— Работа нужна мне и моему 
отцу, хочу ознакомиться со спи-
ском вакансий. Сначала я расте-
рялась, людей во всех кабинетах 
очень много, все расспрашивают, 
интересуются… Решила, что для 
начала соберу побольше инфор-
мации, возьму проспекты разных 
организаций, а вечером обсудим 
все на семейном совете.

Специалисты Центра занято-
сти населения Истринского рай-
она отмечают, что традиционно 

к осени количество соискателей 
рабочих мест увеличивается, в 
этом году оно возросло и на фоне 
нестабильной экономической си-
туации в стране. По данным на 
текущую неделю на учете в ис-
тринском ЦНЗ в поисках работы 
стоит более тысячи человек, еще 
616 получают пособия по безра-
ботице, при этом открыты 1488 
вакансий.

Тем, кто испытывает трудно-
сти в поиске работы, специали-
сты центра занятости советуют 
вести себя активнее. Вести поиск 
лучше не только с помощью спе-
циалистов, но и самостоятельно: 
обращаться напрямую к работо-
дателю, размещать резюме в раз-
личных СМИ. Например, обраще-
ние в Центр занятости по месту 
жительства сэкономит ваше вре-
мени и гарантирует близость по-
тенциального рабочего места к 
вашему дому. Не стоит отказы-
ваться от возможности повыше-
ния квалификации или обучения 
по другой специальности.    

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

РЫНОК ТРУДА

ПРЕДПРИЯТИЯ ПРИШЛИ ЗА СПЕЦИАЛИСТАМИ

В центре занятости состоялась ярмарка вакансий

На последнем 
заседании Совета 
депутатов Истринского 
муниципального района 
была утверждена новая 
редакция муниципальной 
программы «Обеспечение 
жильем молодых семей» на 
2009-2012 годы.

В отличие от предыдущей про-
граммы, в новом документе, как 
отмечает начальник Управления 
социальной жилищной полити-
ки администрации Истринского 
района Ольга Сумлинова, в обе-
спечении жильем молодых се-
мей примут непосредственное 
участие администрации сель-
ских и городских поселений 
Истринского района, предприя-
тия и организации, где работа-
ют молодые специалисты

В новой редакции програм-
мы меры социальной поддерж-
ки молодым семьям сохранены 
и будут по-прежнему преду-

сматривать и возможность по-
лучить безвозмездную со-
циальную выплату и купить 
муниципальную квартиру, но 
изменится механизм купли-
продажи квартир.

Напомним, что федеральная 
и областная программы преду-
сматривают предоставление мо-
лодым семьям только безвоз-
мездных социальных выплат на 
покупку жилья. Сама же социаль-
ная выплата формируется из бюд-
жета трех уровней (федерально-
го, областного, местного). Общая 
сумма составляет 40 процентов 
от стоимости квартиры. Причем 
стоимость рассчитывается по 
цене одного квадратного метра, 
установленной в Московской 
области.

К сожалению, эта цена не со-
ответствовала реальным рыноч-
ным ценам в Истринском рай-
оне. Недостающие денежные 
средства в размере превышаю-
щие получаемую выплату моло-

дым семьям предлагалось взять 
в банке, оформив ипотечный 
кредит или используя накопле-
ния или финансовую помощь ро-
дителей приобрести квартиру 
самостоятельно.

В ходе выполнения програм-
мы ее инициаторам и участни-
кам пришлось столкнуться с 
еще большими трудностями: мо-
лодая семья сама должна была 
найти готовую квартиру. Как 
оказалось, такое возможно было 
только на вторичном рынке жи-
лья, поскольку банки под строя-
щиеся квартиры кредит не всег-
да дают. Далее возник вопрос 
стоимости такой квартиры. В 
действительности она оказалась 
значительно выше предполагае-
мой и выплачивать за нее ежеме-
сячно 27 тысяч рублей молодой 
семье было бы не под силу.

Начальник Управления соци-
альной жилищной политики 
Ольга Сумлинова рассказала, что 
в администрации района был ре-

шен и этот вопрос. Под програм-
му обеспечения жильем моло-
дых семей главой района Анной 
Николаевной Щербой было при-
нято решение о строительстве  
муниципального жилья, что зна-
чительно снизило стоимость 
квартир. При этом продавать его 
молодым семьям решили по се-
бестоимости под 7% годовых с 
рассрочкой платежа на 10 лет. 
Ежемесячные выплаты составля-
ют за двухкомнатную квартиру - 
14 тыс.руб.

Такая стратегия себя оправ-
дала. Итогом реализации про-
граммы 2008 года явилось пре-
доставление молодым семьям 
19 социальных выплат и прода-
жа 39 муниципальных квартир. 
Сегодня в программу включа-
ется все больше семей. И в пла-
нах района не только сохранить 
достигнутый уровень муници-
пальной поддержки молодых се-
мей, но и увеличить его.

Владимир САЯПИН

ПРОГРАММА

Жильё для молодых семей



3Истринские Вести

9 октября 2009 года

№ 40
НОВОСТИ

Истринский стилист Анушаван 
Алоян готовится к чемпионату 
мира, став фаворитом                                        
всероссийского конкурса 
парикмахерского искусства.

В 
начале октября в Москве прошёл всерос-
сийский чемпионат «Мир красоты-2009», 
где за победу  боролись несколько тысяч 

мастеров со всей страны. Истринский район 
представлял ведущий парикмахер Центра кра-
соты «Акварели» Анушаван Алоян, который за-
нял пятое место в номинации «Фантазийный 
образ» и теперь готовится к чемпионату мира.

Попасть на чемпионат России нелегко: сна-
чала мастер должен зарекомендовать себя на 
районном конкурсе, после войти в десятку луч-
ших в области и только потом пробовать свои 
силы на всероссийском уровне. Гостиный двор 
столицы собрал вместе несколько тысяч участ-
ников, которые соревновались в четырнадцати 
номинациях.  Приглашение принять участие 
«Акварели» получили всего за неделю до чемпи-
оната, за короткий срок коллективу предстояло 
придумать идею создания образа, выбрать мо-
дель, продумать костюм, макияж, аксессуары.  

Для Ануша (так его называют коллеги) 
это не первый конкурс, несколько лет назад 
он одержал победу в Армении на конкур-
се «Золотой гребень», который организо-
вывала известная косметическая кампания 
«Wella». Анушаван рассказал, что определен-
ной идеи по созданию образа у него не было, 
но как только в руки попали инструменты, 
в голове родился образ девушки пятидеся-
тых годов, когда в моду вошли широкопо-
лые шляпы, высоко убранные и открываю-

щие лоб волосы, а также большие зонты с 
тростью. 

Через три часа конкурсная работа была гото-
ва, модель Елена Смирнова с удовольствием по-
зировала для членов жюри и фотографов жур-
налов моды. 

 — Моя модель умница и красавица, — с улыб-
кой говорит Анушаван. — Она достойно препод-
несла созданный мной образ, спокойно и терпе-
ливо перенесла все тяготы соревнований, здесь 
каждая деталь влияет на желаемый образ, начи-
ная от прически, одежды, макияжа, аксессуаров 
и заканчивая позой, улыбкой, взглядом. Всё это 
играет немаловажную роль.

Жюри достойно оценило работу истринско-
го мастера и присудило ему почетное пятое ме-
сто. Кроме того, Московская область получила 
первое место в командном зачёте по числу за-
нятых призовых мест. 

Администратор Центра красоты «Акварели» 
Ирина Маслова с гордостью отзывается о та-
лантливом парикмахере:

— Ануш был единственным представите-
лем от Истринского района на таком престиж-
ном конкурсе. Я рада, что жители и гости рай-
она имеют возможность познакомиться с 
искусством высокого стиля.  И рада вдвойне, что 
Ануш будет представлять наш район  в составе 
сборной России на чемпионате мира по парик-
махерскому искусству. Мы бы хотели от всей 
души поблагодарить визажиста нашего Центра 
Татьяну Слепокурову, которая сделала модели 
профессиональный макияж.  

На чемпионате мира Анушаван Алоян будет 
выступать в этой же номинации, однако следу-
ющий фантазийный образ будет выглядеть со-
вершенно иначе. Молодой стилист предпочи-

тает никогда не повторяться, ведь создавать, 
придумывать, творить куда интереснее для 
любого перспективного мастера. Однозначной 
задумки образа пока нет, скорее всего, муза по-
сетит мастера в день конкурса. 

— Конкурс для меня, в первую очередь, это 
возможность выразить своё творческое виде-
ние того или иного образа, а не гонка за побе-
дой, — признается Анушаван. — К тому же уча-
стие в конкурсах позволяет постоянно следить 
за развитием парикмахерского дела, брать на 
заметку интересные материалы и наблюдать 
за техникой других талантливых участников. Я 
бы очень хотел, чтобы у Истры была своя спло-
ченная команда, которая могла бы участвовать в 
различных мероприятиях и представлять рай-
он на высоком уровне. 

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива «Акварели»

ТВОРЧЕСТВО

ФАНТАЗИЙНЫЙ ОБРАЗ «АКВАРЕЛИ»
КУЛЬТУРА

Театральный октябрь

Спектаклем «Гроза» открыл свой новый 
сезон Истринский муниципальный 
камерный молодежный театр.

Первый показ спектакля «Гроза» по пье-
се Александра Островского под режиссу-
рой заслуженного работника культуры 
Московской области Алексея Губина со-
стоялся в минувшее воскресенье. Зрители 
заполнили театральный зал до отказа. 
Трагическая история Екатерины в исполне-
нии Татьяны Сивочаловой растрогала мно-
гих до слез. 

Те, у кого не получилось посмотреть спек-
такль на прошлой неделе, смогут сделать это 
в октябре. Два ближайших показа заплани-
рованы на 18 и 25 октября, начало в 19-00.

В конце месяца, 31 октября, для люби-
телей современной драматургии на сцене 
молодежного театра будет показана пьеса 
Михаила Бартенева «Двое в темноте». В ро-
лях Андрей Соколов и Наташа Мосалева, ре-
жиссер Алексей Губин. 

А 4 октября в переполненном зале 
Молодёжного с огромным успехом у пу-
блики прошел концерт артистов теа-
тра Евгения Масленникова и Андрея 
Назаренко, посвященный Дню пожи-
лого человека. В программе прозвуча-
ли популярные песни современных авто-
ров. В завершение концерта председатель 
Истринского отделения Союза пенсионе-
ров А.Л. Облачкова горячо поблагодарила 
талантливых исполнителей за доставлен-
ное удовольствие, пожелав им и коллекти-
ву театра новых творческих  вершин. 

Мария РЫЧЕНКОВА

МЕРОПРИЯТИЕ

Минута славы

В сентябре в Онуфриевском ДК 
прошла развлекательная программа 
«Угадай мелодию. Стань звездой». 

Суть игры была такова. Ведущий исполня-
ет отрывок мелодии из песни, а участники 
угадывают ее. Угадавший выходит на сцену 
и с микрофоном, как настоящая звезда, поет 
эту песню. 

Участвовали не только дети, но даже мамы 
и бабушки, пришедшие поддержать своих 
детей. И когда у ребят возникали трудности, 
к ним на помощь приходили взрослые. 

В конце участникам раздали призы, и все 
остались довольны!

Маргарита ШУГАЕВА,
ученица 6 класса 

Онуфриевской СОШ

Окончание. Начало на стр.1

Шестьдесят сотрудников истринской си-
стемы образования получили благодар-
ственные письма, цветы и премии от ад-
министрации района за многолетний 
добросовестный труд и значительные 
успехи в обучении и воспитании школь-
ников и дошкольников. Двадцать препода-
вателей награждены почетными грамота-
ми Министерства образования МО. Восемь 
человек удостоились благодарностей от 
Московской областной Думы за профес-
сионализм и инновационные методы ра-
боты с учениками. Четверо получили по-
четные грамоты Министерства науки РФ. 
Двенадцати педагогам был вручен нагруд-
ный знак  «Почетный работник общего об-
разования Российской Федерации».

От имени губернатора Московской об-
ласти истринских преподавателей и со-
трудников районного управления обра-

зования поздравил первый заместитель 
начальника областного Министерства 
образования Юрий Картушев. Он отме-
тил, что наш район на текущий момент 
признан одним из лучших в регионе по 
комплектации материальной базы учеб-
ных заведений. Также Юрий Картушев 
рассказал, что предстоящий год в России 
объявлен Годом учителя, а это значит, во-
просам образования и социальной под-
держке учителей по-прежнему будет уде-
ляться повышенное внимание на всех 
уровнях. 

Напомним, что в Истринском районе 
в 2007-2008 гг. учителям было выделено 
тридцать шесть квартир в муниципальных 
домах, в текущем году квартиры получили 
пять учителей, а в планах администрации 
на следующий год предоставить бесплат-
ное жилье еще десяти педагогам.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ

Награды к профессиональному празднику

Вакцинация против гриппа 
пройдет в два этапа.  На 
сегодняшний день во всех 
поликлиниках Истринского 
района уже проводится 
бесплатная вакцинация 
против гриппа.

- На первом этапе  во всех по-
ликлиниках Истринского рай-
она дети и взрослые будут бес-
платно вакцинированы против 
сезонного гриппа. С этой це-
лью с сентября 2009 года в лечеб-
ные учреждения района начались 
поставки противогриппозной 
вакцины, - рассказывает  врач-
эпидемиолог Истринской район-

ной больницы  Юлия Соколова. - 
Всего с сентября по ноябрь в наш 
район будет поставлено более 16 
тысяч доз противогриппозной 
вакцины из федерального бюдже-
та. Кроме того, для вакцинации на-
селения, не включенного в нацио-
нальный проект «Здоровье», около 
12 тысяч доз вакцины закуплено за 
счет средств районного бюджета.

Второй этап вакцинации – это 
вакцинация населения против вы-
сокопатогенного «свиного» грип-
па А(Н1 N1) будет проводить-
ся с декабря 2009 года, после того 
как испытуемая в настоящее вре-
мя вакцина поступит в массовое 
производство. 

Грипп и острые респираторные 
вирусные инфекции (ОРВИ) оста-
ются самыми массовыми инфек-
ционными заболеваниями в мире, 
нанося огромный ущерб здоро-
вью населения. В силу эволюци-
онно выработанной способности 
вирусов гриппа к мутациям со-
храняется опасность возникнове-
ния эпидемии гриппа среди лю-
дей, переход вирусов из эпизоотий 
гриппа среди животных и птиц к 
человеку. Так, например, возникно-
вение в последнее время заболева-
ний среди людей «птичьим» и «сви-
ным» гриппом.

Перенесенный грипп, как прави-
ло, оставляет тяжелые осложнения 

вплоть до инфарктов и инсультов, 
обостряет хронические заболева-
ния. Особенно тяжело, с высоким 
риском осложнений грипп проте-
кает у пожилых людей, детей до-
школьного возраста, школьников, 
входящих в особую группу риска.

Самым эффективным методом 
защиты от гриппа на сегодняшний 
день является вакцинация. 

В поликлиниках Истринской 
районной больницы вакцинация 
против гриппа проводится в при-
вивочных кабинетах после осмо-
тра взрослого населения терапев-
том, детей – педиатром. 

Соб. инф. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Прививка – лучшее средство против гриппа
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Памятная доска на доме 
№ 7 по ул. Ленина, где жил 
истринский поэт и писатель, 
создатель трёхтомника «Об 
Истре с любовью» Валерий 
Жуков, была установлена на 
средства почитателей его 
таланта, друзей и коллег из 
краеведческого общества 
«Наследие».

Валерия Жукова не стало 2 ав-
густа. И вот, менее чем через три 
месяца после его ухода, мы при-
сутствуем на торжественном от-
крытии памятной доски. Здесь со-
брались друзья писателя, коллеги 
по «Наследию», почитатели талан-
та Жукова, руководители города, 
представители СМИ. Отрадно, что 
Валерия Николаевича помнят, лю-
бят, и надеются, что из оставлен-
ного им богатого литературно-
го и исследовательского наследия 
продолжателям его дела удастся 
издать четвёртый том «Об Истре с 
любовью» - в память об этом пре-
красном, добром и безмерно та-
лантливом человеке.

- Валерий Николаевич был уди-
вительным человеком, обладал 
обширными знаниями в различ-
ных областях, имел отзывчивое 
сердце. Спасибо всем, кто при-
шёл сегодня почтить его память, 
– сказал Юрий Савельев. «Какое 

же счастье здесь в Истре тво-
рить, наш город лелеять, хвалить 
и любить», и поистине эти стро-
ки истринской поэтессы Анны 
Павленко были созданы именно 
о Валерии Николаевиче:  он жил и 
творил в любимом городе, знал о 
нём всё, бережно собирал подроб-
ности его истории, жизни выдаю-
щихся горожан, что потом стало 
основой его трёх замечательных 
книг.  «Мы дружили с Валерием, 
вместе учились в  школе, в инсти-
туте, я даже помню, когда он на-
писал своё первое произведение, 
«Любовь и лампочки», – вспоми-
нал Виктор Фёдорович Мосалёв, 
председатель совета ветеранов 
Истры, участник «Наследия, по-
стоянный внештатный автор 
«Истринских вестей». Активно 
публиковался на страницах на-
шей газеты и сам Валерий Жуков, 
также он выступал по  истрин-
скому радио и телевидению, ведь 
Валерий Николаевич был профес-
сиональным, и надо отметить, ве-
ликолепным журналистом, тонко 
подмечающим нюансы. Об этом 
собравшимся напомнила глав-
ный редактор ТРК «Истра» Софья 
Капралова, чьи журналистские 
работы есть в одном из томов «Об 
Истре с любовью»:

- Валерий Жуков сумел запечат-
леть в своих книгах галерею пор-

третов выдающихся жителей рай-
она. Уверена, что найдутся  те,  кто 
эту галерею сумеет продолжить, 
потому что замечательных людей 
у нас в районе ещё немало. Горды 
тем, что  Валерий Николаевич 
многие годы сотрудничал с на-
шей телерадиокомпанией, он был 
прекрасным рассказчиком и чте-
цом, и в наших архивах, к счастью, 
остались записи с его участием. 
Для всех нас он остался живым. 
Нам его очень не хватает.  

Одним из инициаторов сбора 
средств на открытие памятной 
доски стала Галина Тимофеева, 
директор МУК «Истринская го-
родская библиотека». «Валерий 
Николаевич  был не только кра-
еведом и писателем, он создал 

историческую энциклопедию 
Истры» - сказала она на откры-
тии памятной доски. Галина 
Сергеевна была близким к се-
мье Валерия Николаевича чело-
веком, дружила с его дочерью 
Аллой, которая ушла из жиз-
ни в результате тяжёлой болез-
ни за год до смерти своего отца. 
Галина Тимофеева хорошо зна-
ла Валерия Николаевича, любила 
его творчество, и именно она за-
мечательно продекламировала 
стихи Жукова, которые букваль-
но потрясли присутствующих: 
Валерию Николаевичу удавалась 
не только проза – он создавал 
прекрасные стихи:

- Кто говорит – бессмертья 
нет? Бессмертье есть - я смею 
утверждать!, 

оно всей нашей жизни след, в 
веках нетленная печать. 

Я знаю – усмехаясь, ты мне мо-
жешь просто рассказать, 

Что я умру, умрут мои мечты, 
и всем нам суждено родиться, 

Жить и умирать…  Да, это так, 
но слёз и здесь не будет. 

Пусть гаснет мой огонь, но он 
горел, светил, поверь!  

Ведь ты тогда бессмертен, ког-
да ты не напрасно жил…

 Екатерина  БОЙКО, 
фото Александра  

НАЗАРОВА

ПАМЯТЬ

«Бессмертье есть - я смею утверждать…»

Литературно-
концертная программа 
«Россия — родина моя» 
собрала в Истринском 
Доме культуры 
много благодарных 
слушателей. 
Посвящалась она 
предстоящему юбилею 
— 65-й годовщине 
Победы.

М
иф о непобеди-
мости немецко-
фашистской ар-

мии, вероломно напавшей 
на нашу страну в июне 
1941 года, был развеян в 
ходе Московской битвы. 
Наши войска в боях за сто-
лицу одержали крупную 
победу над врагом и тем 
самым сорвали план мол-
ниеносной войны. А нача-
лась Московская битва 30 
сентября, и до 4 декабря она 
носила оборонительный 
характер. В ходе боев пало 
смертью храбрых много 
советских солдат и офице-
ров. В память о той суровой 
осени Министерство куль-
туры Московской области,  
Московская областная на-
учная библиотека имени 
Н.К. Крупской организова-
ли проведение в городах 
Подмосковья литературно-
концертных вечеров. Такой 
вечер прошел в Истринском 
Доме культуры в пятницу, 2 
октября, и собрал полный 
зал слушателей. К его ор-
ганизации подключились 
также сотрудники управле-
ния культуры и спорта рай-

она, Истринской централь-
ной районной библиотеки 
имени А.П. Чехова.

В фойе Дома культуры 
были выставлены стенды, 
рассказывающие о большой 
военно-патриотической 
работе, которую ведет мо-
лодежный клуб «ИСТОК». 
Гости имели возможность 
познакомиться с биографи-
ями и портретами Героев 
Советского Союза и пол-
ных кавалеров орденов 
Славы  — уроженцев наше-
го края. Вниманию гостей 
была предложена выстав-
ка военно-патриотической 

и энциклопедической ли-
тературы, подготовлен-
ная Истринской цен-
тральной районной 
библиотекой имени А.П. 
Чехова. Выступившая пе-
ред собравшимися дирек-
тор МУК «Истринская ЦБС» 
М.Т. Смирнова с волнением 
говорила о событиях осени 
сорок первого года: «Истра 
подверглась бомбежке и ар-
тобстрелу. Одной из пер-
вых пострадала наша би-
блиотека, в которую попал 
фашистский снаряд. Среди 
гари и дыма ветер носил 
по улицам страницы бес-

ценных книг. В город вош-
ли вражеские войска, они 
полностью разрушили его 
и сожгли. Страшно пред-
ставить, что пережили го-
рожане в дни оккупации. 
Потом началось контрна-
ступление наших войск, 
и Истра стала первым го-
родом, освобожденным от 
врага. Сегодняшний вечер 
посвящается тем памятным 
дням, полным лишений и 
героизма».

Вела вечер заслужен-
ная артистка РФ Татьяна 
Андреева. В концерте при-
няли участие москов-
ские и истринские арти-
сты. Академический хор 
ветеранов войны и тру-
да Истринского ДК (ху-
друк Людмила Зенкина) с 
большим подъемом испол-
нил «Гимн Истре» и песню 
«Край березовый». Зрители 
долго аплодировали, а ве-
дущая призналась: «Чтобы 
услышать такое профес-
сиональное пение, стоило 
приехать к вам из столи-
цы. Спасибо за ваш талант». 
Актер Истринского мо-
лодежного театра Игорь 
Сергеев прочитал отры-
вок из поэмы Александра 
Твардовского «Василий 
Теркин». Гости представили 
не менее интересную про-
грамму. Инструментальный 
дуэт «Серебряные струны» 
в составе Евгения и Юрия 
Клепаловых проникновен-
но исполнил мелодию пес-
ни «Гляжу в озера синие». 
А потом в его сопровожде-

нии, вживую пел красно-
армеец Сухов — народный 
артист РСФСР Анатолий 
Кузнецов. Не скажешь, что 
он богатырского телосло-
жения, но как только артист 
запел «Очи черные», показа-
лось, что для его мощного 
баритона наш зрительный 
зал маловат. Артист пел пес-
ни прошлых лет «Снова за-
мерло всё до рассвета», «Не 
уходи», но больше всего по-
радовал слушателей испол-
нением песни «Ваше благо-
родие, господа удача…»  из 
кинофильма «Белое солн-
це пустыни», в котором ис-
полнил роль бойца Сухова. 
Зрители с удовольстви-
ем вторили ему. А потом 
красноармеец Сухов зачи-
тал очередное письмо сво-
ей разлюбезной Екатерине 
Матвеевне, слушатели были 
в восторге.

Завораживающе игра-
ла на гитаре испанские ми-
ниатюры лауреат междуна-
родных конкурсов Ольга 
Панкратова, а солистка мо-
сковской филармонии и 
тоже лауреат всероссий-
ского и международного 
конкурсов Юлия Кузнецова 
очаровала зал оригиналь-
ным исполнением русских  
народных песен.

Встреча закончилась на 
хорошей, оптимистиче-
ской ноте. Татьяна Андреева 
призывно пела «Любите 
Россию» и  зал сердечно ей 
подпевал.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото Сергея ЛАВРЕНКО

К 65-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

МЫ ЗАПОМНИМ СУРОВУЮ ОСЕНЬ
ОБЪЯВЛЕНИЕ

11 октября 2009г. в 12-00 будет со-
вершён чин закладки храма Святителя 
Николая Чудотворца в  селе Никулино 
Истринского района.

ПРАВОСЛАВИЕ

Вознесенский храм 
принимает прихожан  

Строительство храма-часовни 
Вознесения Господня полностью 
завершено. С этой недели в храме 
началась полноценная церковная 
деятельность. Он будет открыт 
ежедневно. 

Вечерняя служба состоится сегод-
ня в 17.00, в субботу в 9.00 пройдет 
утренняя литургия. В эти дни службы 
будут проходить регулярно.   

- Храм готов к проведению церков-
ных служб,  - говорит настоятель хра-
ма священник  Дмитрий Шмелёв, - 
подготовлено внутреннее убранство, 
установлена святыня, копия пале-
стинского камня с отпечатком стопы 
Иисуса Христа в момент вознесения. 

Святыня была привезена прихожа-
нами, которые побывали в Палестине 
в месте вознесения  Христа и там 
смогли сделать слепок. 

Вознесенский храм построен на 
берегу реки Истра недалеко от Дома 
культуры. В 17 веке вблизи этого ме-
ста располагался деревянный храм, 
построенный Патриархом Никоном.   
Храм Вознесения Господня вхо-
дил в создаваемый Патриархом 
архитектурно-топографический ком-
плекс Русской Палестины. В 1805 
году неподалеку был возведен ка-
менный собор. После революции 
он был закрыт. Три служительни-
цы Вознесенского собора:  Милица 
Кувшинова, Екатерина Черкасова и 
Евдокия Кузьминова  – были рас-
стреляны на Бутовском полигоне. 
Ныне они прославлены в лике свя-
тых новомучеников и исповедников 
Российских. Истринским благочини-
ем с помощью частных пожертвова-
ний деревянный храм восстановлен. 

В будущем году отец Дмитрий пла-
нирует благоустроить территорию 
церкви: поставить скамейки, выло-
жить дорожки и сделать   ограду. 
Благоустройство будет проведено та-
ким образом, чтобы жители, привык-
шие отдыхать на берегу речки, смог-
ли по-прежнему проходить здесь 
беспрепятственно. 

Ростислав СОКОЛОВ, 
фото автора

Играет Ольга Панкратова
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Старшеклассники школ 
соревновались в силе, 
ловкости и меткости. В 
Истре прошли первые 
соревнования по многоборью 
«Готов к защите Отечества» 
среди молодёжи призывного 
и допризывного возраста.

И
нициатором соревнова-
ний, которые прошли  в 
последний день сентя-

бря на муниципальном стадионе 
«Истра», выступил молодёжный 
отдел администрации город-
ского поселения Истра при под-
держке Истринского горвоен-
комата и районного управления 
образования. Подобное меро-
приятие  городское поселение 
проводило впервые в своей прак-
тике, и получилось очень даже 
неплохо. Перед началом  глава го-
рода Истра Юрий Савельев при-
ветствовал участников, а горвоен-
ком Александр Коваленко при-
нимал участие в награждении, 
а также в проведении соревно-
ваний.

На старт вышли команды школ 
города Истры. В каждой -  по 8 че-
ловек. В итоге общее первое ме-
сто завоевал истринский лицей. 
На вторую ступеньку пьедеста-
ла почёта поднялась команда ис-

тринской школы №1 им. Чехова. 
Третье место завоевали юно-
ши ПУ - 65, а их соперники из 
Котеревской школы финиширо-
вали четвёртыми.

Помимо командного, разыгры-
валось индивидуальное первен-
ство в каждом из пяти видов    и 
в многоборье. Дистанцию 100 ме-
тров с результатом 11,56 сек.  вы-
играл учащийся лицея Фома 
Меланьин. Вторым был Вадим 
Лагуткин (ПУ – 65) и третьим 
Руслан Апёнкин из лицея. Оба 
призёра также показали резуль-
тат, «выбежав из 12 секунд».

На дистанции 1000 метров с ре-
зультатом 3 мин. 10 сек. первое 
место выиграл Руслан Канищев 
из школы №1. Учащиеся ли-
цея Евгений Шихов и Александр 
Петров финишировали соот-
ветственно вторым и третьим. В 
стрельбе из пневматической вин-
товки первенствовал представи-
тель ПУ – 65 Егор Милованов, на-
брав 36 очков. Учащийся лицея 
Кирилл Федцов набрал на 2 очка 
меньше. Третий призёр учащийся 
школы №1 Пётр Сердцов набрал 
30 очков.

В соревнованиях по под-
тягиванию на переклади-
не борьба шла между предста-
вителем школы  №1 Русланом 

Канищевым и лицеистами 
Фомой Меланьиным и Евгением 
Жаровым. Подтянувшись 28 раз, 
победу одержал Руслан Канищев. 
Фома Меланьин и Евгений Жаров 
подтянулись 26 и 17 раз соответ-
ственно. В соревнованиях по ме-
танию гранаты учащиеся лицея 
Кирилл Федцов и Сергей Говзец 
с результатом 38 метров подели-
ли между собой второе и третье 
места. Победу здесь одержал с ре-
зультатом 41 метр Михаил Грачёв 
из ПУ - 65.

А в многоборье на пьедестал 
поднялись: Фома Меланьин. Он 
стал победителем. Второе место 
занял Руслан Канищев и третье – 
Кирилл Федцов.

Команды участников с удоволь-
ствием приняли участие в допол-
нительном виде программы – пе-
ретягивании каната. Здесь сильнее 
оказались учащиеся истринского 
лицея. Второе место завоевала ко-
манда школы №1 и третье ПУ-65. 

Владимир КАЗАНЦЕВ, 
фото из архива мэрии

МНОГОБОРЬЕ

СОРЕВНОВАНИЯ БУДУЩИХ ВОИНОВ

ВРУЧЕНИЕ

 Борис Громов наградил Валерия Иордана

В последнее воскресенье сентября 
в греческом городе Салоники 
завершился розыгрыш Кубка мира по 
лыжероллерам. На этих соревнованиях  
серьезно заявила о себе жительница 
Истры Лада Струкова. Она стала 
обладательницей Кубка мира - 2009 
среди юниорок! 

Летний сезон сложился для Лады очень 
удачно. Спортсменка занимается лыжеролле-
рами первый год, и «первый блин комом не 
оказался».

Соревнования состояли из пяти этапов. 
Первый этап проходил в июне в Хорватии. 
Затем в июле - в Германии, в августе - в 
Норвегии. Два последних этапа прошли в сен-
тябре. В начале сентября в Италии (этап был 
одновременно и чемпионатом мира), в конце 
сентября - в Греции.

- На каждом из этапов либо была призё-
ром, либо выигрывала, - рассказывает Лада 
Струкова.

Поскольку наша героиня уже 10 лет занима-
ется лыжными гонками, то напрашивался  со-

ответственно вопрос: насколько отличаются 
трассы летних лыж от зимних? Оказалось су-
щественно, поскольку длинную дистанцию (в 
программе есть ещё и спринт) организаторы 
предпочитают проводить в гору. Бывает, прав-
да, делают длинные гонки (от 10 км и длиннее) 
на равнине. Это, как правило, круг чуть боль-
ше 2 километров в центре города. Хотя трас-
сы проложены по живописным местам, но от-
влекаться нельзя, чтобы не сбиться в счёте 
кругов.

Нынешний год для 19-летней студентки 4 
курса  государственного института физиче-
ской культуры и туризма Лады Струковой не-
обычен ещё и тем, что была изменена годами 
отработанная летняя лыжная подготовка. (Её 
азы спортсменка постигала вместе с первым 
тренером Андреем Кудриным). Поэтому на 
предстоящую зиму Лада конкретных планов 
не строит. Говорит буду тренироваться, а там 
как получится. Должно получиться!

Владимир САЯПИН,    
фото из архива

ЛЫЖИ

 Лада Струкова - победитель Кубка мира!

В последней декаде 
сентября в спортивной 
жизни Истринского 
района произошло важное 
событие. Спортсмен из 
Дедовска Валерий Иордан 
был удостоен серьёзной 
спортивной награды: 
знака губернатора 
Московской области «Во 
славу спорта».

Как рассказал сам Валерий, 
это произошло на торже-
ственном вечере, в Доме ис-
кусств «Кузьминки» где под-
водились итоги спортивного 
года. В переполненном зале 
из рук Бориса Громова награ-

ды получили многие спор-
тсмены Московской области.

Завершён спортивный со-
ревновательный сезон и для 
Валерия, воспитанника ис-
тринской ДЮСШ, руководит 
которой директор Наталья 
Федорович.  Сезон был для 
спортсмена удачным. Весной 
нынешнего года он пока-
зал лучший результат сезо-
на в мире в своей возрастной 
группе, послав копьё на отмет-
ку 83,02 метра. Сейчас у него в 
тренировках запланирован-
ный отдых. Но у Валерия сво-
бодного времени практиче-
ски нет, поскольку он стал 
студентом 1 курса  факульте-

та «Юриспруденция» филиала 
РГСУ в  Дедовске. 

С октября начнутся трениров-
ки к соревнованиям следующего 
года. Первый старт уже в февра-
ле в Адлере – зимний чемпионат 
России. Работа предстоит боль-
шая, поскольку Валерий будет 
бороться за первенство уже во 
взрослой категории. Ему пред-
стоит не только увеличить объ-
ёмы тренировок, но и освоить 
метание более тяжёлого копья 
весом в 800 граммов. Пожелаем 
Валерию Иордану дальнейших 
спортивных побед.

 Игорь ДМИТРИЕВ, 
фото 

Марии РЫЧЕНКОВОЙ 

ФУТБОЛ 

Успех на выезде

Футбольный клуб «Истра» довольно 
успешно провёл два выездных тура 
чемпионата России. 

В последний день сентября наша ко-
манда в Череповце сыграла вничью с 
ФК «Шексна». Результат матча 1:1. Затем 
3 октября была игра с ФК «Динамо» в 
Вологде. Здесь три очка в копилку ко-
манды принёс пенальти, реализован-
ный Станиславом Мурыгиным на по-
следней минуте игры. Сейчас ФК «Истра», 
набрав 55 очков, находится на 4 месте. 
Третью строчку турнирной таблицы, на-
брав 57 очков, занимает ФК «Спартак» из 
Костромы. Дома болельщики Истры уви-
дят свою команду 12 октября. На своём 
поле  «Истра» будет принимать футболь-
ный клуб «Волга» из Твери.

Владимир САЯПИН 

ПЕРВЕНСТВО

Удачный дебют

Всего одну игру осталось провести в 
первенстве Московской области по 
футболу среди женщин. В субботу 
наша команда «Истра» встретится с 
соперницами из Ногинска. Но уже 
сегодня можно поздравить наших 
девушек с успешным выступлением: 
с шестым местом в первенстве.

- Для дебютанта это очень даже непло-
хо, - говорит тренер команды Василий 
Третяк. - Хотя в какой – то степени нам 
немного не повезло. В середине чемпио-
ната на девчонок посыпались травмы. Но 
тем не менее, сезон они отработали от-
лично, проявили серьёзное отношение к 
делу. Тренер считает, что у команды есть 
резервы и шансы в следующем сезоне по-
бороться с лидерами за более высокое 
место.

Владимир САЯПИН

ПРАЗДНИК

Семьи вышли
 на старт

Спортивный праздник для семей с 
приемными детьми организовали 
сотрудники районного  управления 
опеки и попечительства в Истре.

Веселые старты и эстафеты для де-
тей и родителей прошли 26 сентября в 
спортивном зале истринской школы № 
2. За победу боролись три семейные ко-
манды, остальные — болели за товари-
щей. Участникам соревнований при-
шлось проявить находчивость, ловкость 
и реакцию, чтобы опередить соперни-
ков в упражнениях со спортивными сна-
рядами: обручами, мячами, кеглями и 
прыгалками.  

В завершение мероприятия участ-
ники получили почетные грамоты от 
управления опеки и попечительства и 
подарки от спонсоров  — филиала ООО 
«Кока-кола Эйч-би-си Евразия» в деревне 
Давыдовское и частных предпринимате-
лей Истринского района.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива

Обладатели Кубка мира Жан Лука Лорентинье 
и Лада Струкова
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Открывая праздник 
1 октября, главный 
специалист по социальным 
вопросам администрации 
Дедовска Ирина Волкова 
сказала проникновенные 
слова:

— Беречь традиции наше-
го города, украшать и благо-
устраивать его — задача мо-
лодых, наша же с вами задача 
— передать им накопленный 
опыт. А он огромный: мно-
гие из сидящих  в зале роди-
лись в Дедовске, отсюда ухо-
дили на фронт, сюда с победой 
возвращались, чтобы вме-
сте с теми, кто ковал побе-
ду в тылу, отстраивать люби-
мый город. Здесь вы женились 
и выходили замуж, рожали де-
тей, провожали в последний 
путь близких… И вот вырос-
ли у вас уже внуки и правну-
ки, для которых вы отстаива-
ли мир, творили прекрасное 
на земле, копили жизненный 
опыт. И сегодня мы говорим 
вам «спасибо» за ваше терпе-

ние, мудрость, веру. Пусть в ва-
шем доме царят уважение, лю-
бовь и взаимопонимание.

Ведущая предоставила слово 
исполняющей обязанности гла-
вы Дедовска Наталье Савеловой, 
которая сердечно поздравила 
собравшихся с праздником.

Поздравить бабушек и деду-
шек с торжеством пришли вос-
питанники детских садов №№ 
5, 17, 29. Они впервые выступи-
ли на сцене ДК, их танцевально-
музыкальные композиции тро-
нули до слез благодарных 
зрителей. Детей сменил хор 
ветеранов.

В этот день чествовали юби-
ляров, которым исполнилось по 
75 лет. Им вручали цветы и по-
дарки, им адресовали задушев-
ные песни студенты Дедовского 
филиала РГСУ, которые посто-
янно оказывают помощь в про-
ведении праздничных меро-
приятий. Среди «виновников» 
торжества —  бывший мастер-
плавильщик В.В. Новокшонов, 
коренная дедовчанка Л.К. 
Косырева (она работала тро-

стильщицей на прядильно-
ткацкой фабрике, которую стро-
ил дед Лидии Константиновны, 
а его дети, внуки и правнуки ра-
ботали на ней). На этой же фа-
брике трудилась М.Д. Белякова. 
Все эти уважаемые люди воспи-
тали чудесных детей, помога-
ли и помогают растить внуков и 
правнуков.

Праздник продолжался в 
фойе ДК. Здесь увлек всех песня-
ми и плясками хор ветеранов.

Как сообщили в администра-
ции Дедовска, не оставили в 
этот день без внимания 73 по-
жилых людей и инвалидов го-
рода, которые находятся на со-
циальном обслуживании: им 
вручили кондитерские наборы.

Все участники праздника 
благодарят администрацию за 
внимание, за организацию чу-
десного праздника.

Соб. инф., 
фото из архива

ТОРЖЕСТВО

«Преемственность поколений»
Под таким девизом прошел День пожилых людей в Дедовском Доме культуры,          

в котором участвовало и молодое, и старшее поколение горожан

ДАТА

Праздник                 
уважаемого возраста

Именно так предложила переименовать 
День пожилых людей, который отмечается 
в начале октября, первый заместитель 
главы администрации района Надежда 
Демкина, выступая на районном празднике 
в Истринском Доме культуры.

Праздник, который организовало управление 
соцразвития и трудовых отношений админи-
страции района, прошел 3 октября и собрал го-
стей со всего района. Почти за час до его начала 
зал стали заполнять пожилые люди, трудившиеся 
долгие годы на благо нашего края и не утратив-
шие былого задора, энергии, жизнелюбия. Они 
пели под баян песни своей молодости, вальси-
ровали, фотографировались. Настроение царило 
веселое, шутливое. Вот трое моложавых мужчин 
из Снегирей, став во фрунт, серьезно смотрят 
в объектив фотоаппарата. «Да улыбнитесь вы, 
мальчики!» — весело подтрунивают над ними се-
довласые девочки. 83-летняя Тамара Ивановна 
Рогозина, трудовой стаж которой 63 года, любит 
такие вот праздники: приятно пообщаться, встре-
тить старых знакомых, услышать добрые слова и 
поздравления. «Большое спасибо за их организа-
цию, за память о нас», — сказала она.

Все рассаживаются и ведущая — заведующая 
культмассовым отделом ДК Галина Родионова от-
крывает праздничное мероприятие. Собравшихся 
приветствует Анна Щерба и говорит им теплые, 
сердечные слова, желает здоровья и долголе-
тия. С поздравлениями обращаются к залу Н.И. 
Демкина, начальник управления соцразвития и 
трудовых отношений Л.А. Чалая, руководители 
общественных организаций А.Л. Облачкова, Л.Ю. 
Стрелкова, В.И.  Итименева. А затем начинается 
трогательная церемония: группе юбиляров, кото-
рые именно сегодня празднуют свои дни рожде-
ния, вручают цветы и подарки. С волнением при-
нимает цветы коренной дедовчанин В.В. Маслов. 
Ему 70 лет. 35 из них он трудился формовщиком в 
горячем цехе механического завода. Жительнице 
Павловской Слободы А.М. Свинуховой исполни-
лось 75 лет. Долгие годы работала дояркой на кол-
хозной ферме, за высокие показатели в труде была 
удостоена бронзовой медали ВДНХ. Ее ровесни-
ца А.А. Корчагина много лет работала продав-
цом, недавно с супругом Анатолием Ивановичем 
они отметили золотую свадьбу. Тепло чествова-
ли на празднике 75-летних сестер-близняшек Л.Е. 
Трушину и В.Е. Хрупову, трудовая деятельность 
которых была связана с Новопетровской птице-
фабрикой, а также С.С. Бойко, которая прорабо-
тала на московской фабрике «Вымпел» более 45 
лет.

Истринский ДК порадовал участников тор-
жества чудесным праздничным концертом. 
Перед ними выступил народный коллектив ан-
самбль «Русские забавы» (худрук заслуженный 
работник культуры МО Виктор Климушкин). 
Инструментальная группа ансамбля (руководи-
тель — заслуженный артист России Валентин 
Лобов) исполнила «Осенний сон», заразительные 
«Частушки», вариации на темы песни Блантера 
«Моя любимая». В сопровождении музыкантов 
пела солистка ансамбля заслуженная артистка 
РФ Татьяна Хохлова. Она порадовала старыми 
песнями: «В поле за околицей», «Утки все парами», 
«Что было, то было», «Гармонь моя», озорными 
«Тульскими страданиями». Зал с удовольстви-
ем подпевал солистке. С восхищением встреча-
ли зрители выступление танцевальной группы 
ансамбля (балетмейстер Тимофей Гурин), дол-
го аплодируя лихому «Казачьему танцу» и танцу 
«Ложки».

В заключение праздника все его участники по-
лучили подарки.

Ирина ОГОРОДНОВА
 

УТОЧНЕНИЕ

В номере 39 «ИВ» была допущена ошибка. В по-
следнем абзаце статьи «Счастливое детство» на 
полосе №7 следует читать: «Возможность бес-
платно пригласить на мероприятие многодетные 
семьи мы получили благодаря истринским пред-
принимателям: директору ООО «Центр НТТМ 
«Истра» Сергею Горбаткову…..»

На днях, в преддверии 
международного праздника 
Дня пожилых людей в ФГУ 
«Дом отдыха «Снегири» 
чествовали работников 
– ветеранов. 

М
ы побывали на этом со-
бытии и были приятно 
удивлены тем, что, во-

первых, в Доме отдыха все сто 
процентов работающих состо-
ят в профсоюзе – явление се-
годня, согласитесь, нечастое, а 
во-вторых, тем, с каким уваже-
нием здесь относятся к тем, кто 
находится уже на заслуженном 
отдыхе.

В этот день в Доме отдыха че-
ствовали сотрудников, которые  
трудились (а многие и на пен-
сии продолжают работать на 
любимом предприятии) здесь 

по 20, 40 и даже более 50-ти лет! 
Согласитесь, когда человек ра-
ботает на одном месте не одно 
десятилетие, это отлично ха-
рактеризует и самого тружени-
ка, и место его работы. 

В «Снегирях» отмечать сво-
их работников, дарить памят-
ные сувениры, устраивать за-
служенным людям праздник 
уже добрая традиция. И здесь 
на самом деле уважают челове-
ка труда, есть в этом Доме от-
дыха и трудовые династии.  Как 
рассказал нам Юрий Карасев, 
председатель профкома д/о 
«Снегири», в честь праздника 
были  отмечены грамотами и 
подарками Евгений Сергеевич 
Аколупин - начальник энергос-
лужбы, он руководил профсо-
юзным комитетом Дома отды-
ха около 20 лет - с 1974 по 1981 

год;  Рита Андреевна Щитова  
проработала здесь 40 лет: была 
и  горничной, и администра-
тором,  в дальнейшем руково-
дила водно-оздоровительным 
комплексом; экскаваторщик 
Николай Егорович Камшилин 
– его уважительно зовут «ма-
стер золотые руки»; маляр 
Борис Дмитриевич Минаев – 
ценят и этого работника, от-
давшего предприятию более 
40 лет; Надежда Андреевна 
Щеглова, замечательный ху-
дожник, трудится в «Снегирях» 
20 лет  и делает на всех ме-
роприятиях прекрасные фо-
тоснимки; горничная Мария 
Федоровна Володина рабо-
тала на предприятии 55 лет! 
И  нельзя не отметить, что 
как раз сегодня, 9 октября, ис-
полняется ровно 15 лет, как 

Домом отдыха «Снегири» та-
лантливо и творчески руково-
дит Михаил Шмойлов, при нём 
пансионат действительно пре-
образился; сейчас возводятся 
современные жилой и лечебно-
оздоровительный комплексы, 
где всё будет, как говорится, по 
последнему слову. 

Также поздравить снегирёв-
цев и отметить заслуженных 
работников грамотами и по-
дарками в честь наступающего 
80-летия образования москов-
ского обкома профсоюза госуч-
реждений приехала Екатерина 
Рысь – председатель коорди-
национного совета профсою-
за госучреждений: она уверена, 
что если на предприятии состо-
ят в профкоме все 100% работ-
ников, то это очень достойный 
показатель.  

Здесь уважают человека тру-
да, понимая, что, именно кадры 
на любом предприятии реша-
ют всё. «Все наши преобразо-
вания стали возможны благо-
даря постоянной и слаженной 
работе всего трудового коллек-
тива предприятия. Но ветера-
нам – отдельное спасибо и низ-
кий поклон», – добавил Юрий 
Владимирович Карасёв. 

…Всё было трогательно, вол-
нительно, ветераны  и пели, и 
танцевали, и говорили много 
хороших добрых слов, получи-
ли награды, подарки. А главное, 
что им подарили праздник, ока-
зали внимание. 

В завершение вечера вино-
вники торжества получили по 
пакету вкуснейших, фирмен-
ных снегирёвских пирогов. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото  Надежды 

ЩЕГЛОВОЙ

ПРОФСОЮЗ

«СНЕГИРЁВСКИЕ ВЕЧЕРА»
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ГОРОД МАСТЕРОВ: ОАО «ПСО-13» 

ДАНФОСС – В НОВОМ РАКУРСЕ

Закончены работы по расширению производственно-складских и офисных корпусов

Реконструкция завода Грундфос
Напомним, это - один из самых  
крупных на сегодняшний день 
генподрядов ПСО -13. 

Срок сдачи второй очереди под ключ 
- конец нынешнего года.

Административный  корпус GMR 
-2:  на монолитных работах по возве-
дению стен заняты три бригады моно-
литчиков: П.Теплякова, С.Летучего, Ю. 
Матвеева.  

На фото:
Ю. Матвеев на монтаже опалуб-

ки. Стены здания  должны подняться 
почти вдвое. Конкретно на участке Ю. 
Матвеева - с отметки 4, 05 до 8, 180 м.

15 лет на монолите! -  С. Летучий. 
Бригадир, уважаемый на стройке за 
темпы и качество работ.  

Производственный корпус. 
Масштабным десантом – 14 человек 
– здесь  приступили к работе маляры 
СПЕЦ СМУ-12 и плотники двух плот-
ницких бригад – А. Михалева и Н. 
Петрушова. 

Ведется асфальтирование 
территории.  

Актуальный момент стройки - за-
пуск теплотрассы. До наступления  не-
погоды окончательно отладить  си-
стему должна  бригада сантехников  
В.Туманова.

Рабочие планерки - ежедневно.
На контроле каждый рабочий  во-

прос, который требует вмешатель-
ства руководства или согласования 
между заказчиком,  генподрядчиком, 
технадзором. Рабочие совещания 
штаба проходят «под протокол»; еже-
дневно  на стол Генерального дирек-
тора ОАО «ПСО-13»  ложится отчет 
-  что  сделано по теме предыдущей 
встречи.  На  планерках обязатель-
но присутствие прорабов. Нужна  со-
причастность прораба общим зада-
чам стройки, абсолютное понимание 
этих задач. 

Не называя имен, вопрос одному 
из них:  что самое главное в рабо-
те?- Загрузить строителей и  орга-
низовать день так,  чтобы  двигать-
ся согласно намеченным  срокам и  
графикам? 

- Главное – это мыслить точно так 
же, как твой Генеральный директор! 
Твоя производственная жизнь, каж-
дый рабочий день должны быть под-
чинены срокам и освоению объемов! 
Исходя из этой задачи,  и действуешь.

Школа бригадира .
На снимке – братья Владимир и 

Павел Северовы. Снимок сделан,  
когда Владимир, во время отпуска 
бригадира, встал во главе бригады 
и в полном объеме справлялся со 
всеми текущими заданиями.

Такова школа бригадира Павла  
Теплякова. Он принял Северова в 
бригаду совсем неопытным, когда 
Владимир был в самом начале тру-
дового пути. 

Сегодняшний день стройки:  
Выполнение наружных работ- вер-
тикальная  планировка территории;   
укладка тротуарной плитки и брус-
чатки; завершение работ по обеспе-
чению корпусов теплом; кровель-
ные работы на корпусе GMR-1 . 

С. Летучий Ю. Матвеев

Братья Северовы. Владимир   (слева) - лучший ученик своего бригадира 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ - СВЕТЛЫЙ ПРАЗДНИК

Итак, она звалась Татьяна... 

Главный бухгалтер ОАО «ПСО-13» Т.С. Дорохина

- Целый день поздравления! - ра-
достно (и как кажется, отчасти, сму-
щенно)  отвечает она на вопрос жур-
налиста. Откуда она,  тень этого  
смущения в улыбке, во взгляде?..

- Очень волнуешься – а  соответ-
ствуешь ли ты всем тем прекрасным 
словам,  которые слышишь в свой 
адрес? 

- Много сегодня про себя слов 
услышали? 

- Да все, все пришли поздравить, это очень приятно, но и очень 
обязывает...

- Разрешите присоединиться, пожелать, чтобы ваша жизнь  испол-
нилась, как это написано,  долготой дней...Который по счету День 
рождения вы встречаете с коллективом ПСО-13? 

-  Уже... 22-ой! 
-Отметку «отлично» этому Дню рождения ставите? 
- Ставлю. С плюсом!  Горжусь своими сотрудниками, искренне 

ценю и уважаю каждого! 
... Ежегодно, в День рождения Татьяны Сергеевны первым ее по-

здравляет Генеральный директор ОАО «ПСО-13» Ю.И. Воротнин - бу-
кетом изысканных роз, которые, в знак искреннего уважения, всег-
да вручает  лично. 

Из разговора с сыном:
- Володя, что  вы считаете самой ха-

рактерной чертой  в маме? Какая она ? 
- На работе или дома? 
В этом уточнении – он весь, 

Владимир Гольтяпов,  недавний вы-
пускник института,  сейчас – ин-
женер  отдела труда и заработной 
платы СПМК-96. Спорные  вопросы 
возникали между ним и главным ин-
женером СПЕЦ СМУ  не один раз. А 
главный инженер – мама!  

-  Я не уступал, старался все обосно-
вать...Если прав я – она соглашается. 

- А если вы неправы?
- А такого,  кажется, не было. 

Ольга Владимировна, помнится, 
рассказывала: с детства не «давила» на 
сына. 

- Все решения он принимает сам, на-
шей с мужем задачей было дать детям  
возможно более полную картину жиз-
ни. А выбор – только за ними. 

Сын вырос и работает. Дочь вырос-
ла и работает.   Мама  мечтает стать ба-
бушкой, а Владимир (не утверждаем, 
но кажется, что это именно так) хочет 
встретить девушку,  во всем похожую  
на маму. 

Так какая она у него? 
Он говорит: очень тактичная.  Очень 

взвешенная, спокойная, женственная. 
И в то же время - взрывная, если стал-
кивается с несправедливостью. 

- Она – искренний открытый чело-
век и очень верный друг, – добавляет 
краски портрету именинницы  инже-
нер Елена Булочник. 

Недавнее испытание который раз 
проверило их  многолетнюю друж-
бу,  начавшуюся еще в общежитии, на 
ул. Босова. У Елены Александровны не 
стало папы;  внешне собранная и как 
всегда, приязненно относящаяся к  лю-
дям, в душе  с невыносимой болью пе-
реживала она эту утрату. Поддержка 
Оли так помогла! - Она так  называет 

О.В. Гольтяпову - с той глубокой  сер-
дечностью,  которую невозможно не 
услышать; она  драгоценна.  

Поздравление с юбилеем –  ру-
ководителю, другу, прекрасному, 
чуткому человеку от коллектива 
ООО «СПЕЦ СМУ-12»: 
От сердца мы дарим 
  свои пожеланья:
здоровья и счастья, везенья!
Пусть будут успешными 
       все начинанья
И светлым всегда настроение.

Пусть всё, что достигнуто, 
                 станет началом
Для новых побед и свершений.
И ждёт в пятьдесят 
     смелых планов немало - 
Энергии! Сил! С юбилеем!

ПРИКАЗЫВАЮ наградить О.В. 
Гольтяпову - главного инжене-
ра ООО «СПЕЦ СМУ-12» Почётной 
грамотой организации и ценным 
подарком. От имени коллектива - 
крепкого здоровья, благополучия, 
дальнейших успехов в труде и сча-
стья в личной жизни!

Директор ООО «СПЕЦ СМУ-12» 
А.А. Родина

Человек с улыбкой на лице

ОФИЦИАЛЬНО

Приказом министра Министерства регионального развития 
РФ  В.Ф. Басаргина  почетное звание «ПОЧЕТНЫЙ СТРОИТЕЛЬ 
РОССИИ» за многолетний труд, успешное выполнение  произ-
водственных задач и в связи с 55-летием присвоено КОБЯКОВУ 
ЕВГЕНИЮ ЛЬВОВИЧУ - техническому директору ОАО «ПСО-
13» - начальнику СПМК-96 ОАО «ПСО-13».

С Днем рождения и высокой наградой коллектив поздравил своего 
руководителя  5 октября. 

В нашем следующем выпуске - встреча с Е.Л. Кобяковым на стра-
ницах газеты. 

35 ЛЕТ  В  УПТК

Трудная, необходимая  работа 

4 октября отметил 60-летний юбилей Василий Сидорович 
Кривов – насыпщик цемента базы УПТК.  Много лет - бри-
гадир  бетонщиков  цеха ЖБИ, человек организованный, энер-
гичный и доброжелательный.  Придя  и на новое место,  Василий 
Сидорович обеспечил качественную работу участка по насыпке це-
мента - за  что  его уважает  и ценит  руководство и весь коллектив 
базы УПТК. Заместитель начальника УПТК по строительству Ю.А. 
Ванюшин  вручил юбиляру Почетную грамоту предприятия  и цен-
ный подарок. Звучали искренние слова признательности.Честный 
труд и самоотдача - это главные слова, которые были сказаны в этот 
знаменательный для юбиляра день. 

НА ЛИНИИ
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Демократия нуждается в защите. 
Как нуждаются в защите основные 
права и свободы наших граждан. 
Защите прежде всего от коррупции, 
порождающей произвол, несвобо-
ду и несправедливость. Мы только 
приступили к формированию тако-
го защитного механизма. Его цен-
тральной частью должен быть суд. 
Нам предстоит создать современ-
ный эффективный суд, действую-
щий в соответствии с новым зако-
нодательством о судоустройстве и 

опирающийся на современное пра-
вопонимание. Нам также предсто-
ит избавиться от пренебрежения к 
праву и суду, которое, как мне неод-
нократно доводилось говорить, ста-
ло нашей печальной «традицией». 
Но при формировании новой су-
дебной власти недопустимы скачки 
и кампанейщина, равно как и бол-
товня о том, что сама система сгни-
ла и проще набрать новый судебный 
и правоохранительный корпус, чем 
изменить их. У нас нет «новых» су-
дей, как нет «новых» прокуроров, 
милиционеров, сотрудников спец-
служб, чиновников, бизнесменов 
и т.д. Нужно создать нормальные 
условия работы для действующего 
правоохранительного корпуса, ре-
шительно избавляясь от проходим-
цев. Нужно учить правоохраните-
лей охранять и защищать права и 
свободы. Справедливо, чётко и эф-
фективно разрешая конфликты в 
правовом поле. Необходимо устра-
нить неправовое влияние на судеб-
ные акты, какими бы соображения-
ми оно ни диктовались. В конечном 
счёте судебная система сама спо-
собна разобраться, что в интересах 
государства, а что отражает шкур-
ный интерес коррумпированного 
бюрократа или предпринимателя. 
Необходимо прививать вкус к пра-
вовой культуре, законопослушанию, 
уважение к правам других, включая 
такое важное, как право собствен-
ности. Именно суды при широкой 
общественной поддержке призваны 
очистить страну от коррупции. Это 
сложная задача. Но выполнимая. У 
других же стран всё получилось.

Мы будем делать всё возможное 
для нормализации жизни людей на 
российском Кавказе. Экономические 
и гуманитарные программы для юга 
страны будут в ближайшее время 

пересмотрены и конкретизирова-
ны. Будут разработаны отдельные и 
очень чёткие критерии эффектив-
ности работы руководителей госу-
дарственных структур по пробле-
мам Кавказа. Это касается прежде 
всего федеральных и региональ-
ных министерств и ведомств, от-
ветственных за качество политики 
в сфере промышленного производ-
ства, финансов, социального разви-
тия, образования, культуры. В то же 
время правоохранительные органы 
продолжат подавление бандгрупп, 
стремящихся запугиванием и тер-
рором навязать населению некото-
рых кавказских республик свои бре-
довые идеи и варварские порядки.

Негативные демографические 
тенденции должны быть замедле-
ны и остановлены. Повышение ка-
чества медицинского обслужива-
ния, стимулирование рождаемости, 
безопасность на дорогах и произ-
водстве, борьба с пандемией алкого-
лизма, развитие физической культу-
ры, массового спорта должны стать 
и стратегическими, и при этом по-
вседневно решаемыми государ-
ственными задачами.

Какую бы сферу ни затрагивали 
преобразования, их цель в конечном 
итоге одна – повышение качества 
жизни в России. Создание условий 
для обеспечения граждан жильём, 

работой, медицинской помощью. 
Забота о пенсионерах, защита де-
тей, поддержка людей с ограничен-
ными возможностями – прямая обя-
занность властей всех уровней.

В речах российских политиков 
часто звучит напоминание о том, 
что согласно нашей Конституции 
Россия – социальное государство. 
Это действительно так, но не следу-
ет забывать и о том, что современ-
ное социальное государство – это 
не раздувшийся советский собес и 
не спецраспределитель с неба сва-
лившихся благ. Это сложная, сбалан-
сированная система экономических 
стимулов и социальных гарантий, 
юридических, этических и поведен-
ческих норм, продуктивность кото-
рой в решающей мере зависит от ка-
чества труда и уровня подготовки 
каждого из нас.

Общество может распределять 
через государство только то, что за-
рабатывает. Жить не по средствам 
– безнравственно, неразумно и 
опасно. Нужно подтягивать эконо-
мику, чтобы больше зарабатывать. 
Не просто получать только потому, 
что нефть в какой-то момент подо-
рожала, а именно зарабатывать.

Мы будем повышать эффектив-
ность социальной сферы по всем 
направлениям, уделяя повышенное 
внимание задачам материального и 
медицинского обеспечения ветера-
нов и пенсионеров.

Модернизация российской демо-
кратии, формирование новой эко-
номики, на мой взгляд, возможны 
только в том случае, если мы вос-
пользуемся интеллектуальными ре-
сурсами постиндустриального об-
щества. Без всяких комплексов, 
открыто и прагматично. Вопрос гар-
монизации отношений с западны-
ми демократиями – это не вопрос 

вкуса или каких-то личных предпо-
чтений тех или иных политических 
групп. Наши внутренние финансо-
вые и технологические возможно-
сти сегодня недостаточны для ре-
ального подъёма качества жизни. 
Нам нужны деньги и технологии 
стран Европы, Америки, Азии. Этим 
странам нужны в свою очередь воз-
можности России. Мы крайне заин-
тересованы в сближении и взаим-
ном проникновении наших культур 
и экономик.

Конечно, не бывает отношений 
без противоречий. Всегда найдутся 
спорные темы, причины для разно-
гласий. Но обидчивость, кичливость, 
закомплексованность, недоверие 
и тем более враждебность должны 
быть исключены на взаимной осно-
ве из отношений России с ведущи-
ми демократическими странами.

У нас много общих задач, сре-
ди которых такие безусловно при-
оритетные и касающиеся буквально 
каждого жителя Земли, как нерас-

пространение ядерного оружия и 
снижение риска неблагоприятных 
техногенных изменений климата.

Мы должны уметь заинтересовать 
партнёров, вовлечь их в совмест-
ную деятельность. И если для это-
го нужно что-то изменить в самих 
себе, отказаться от предрассудков 
и иллюзий – так следует и делать. 
Речь, конечно, не идёт о политике 
односторонних уступок. Безволие 
и некомпетентность не могут дать 
ни уважения, ни благодарности, ни 
выгоды. Это уже было в нашей не-
давней истории. Наивные пред-
ставления о непогрешимом и счаст-
ливом Западе и вечно недоразвитой 
России неприемлемы, оскорбитель-
ны и опасны. Но не менее опасен и 
путь конфронтации, самоизоляции, 
взаимных придирок и претензий.

Не ностальгия должна определять 
нашу внешнюю политику, а страте-
гические долгосрочные цели модер-
низации России. При этом Россия, 
оставаясь одной из ведущих эконо-
мик, ядерной державой и постоян-

ным членом Совета безопасности 
ООН, должна открыто и прямо го-
ворить о своей позиции, отстаивать 
её на всех площадках. Не юлить и не 
приспосабливаться. А в случае угро-
зы собственным интересам – реши-

тельно защищать их. Мне уже дово-
дилось говорить о таких принципах 
нашей внешней политики в августе 
прошлого года.

Наряду с активной работой на за-
падном направлении мы должны 
углублять сотрудничество со стра-
нами ЕврАзЭС, ОДКБ, СНГ. Это наши 
самые близкие, стратегические пар-
тнёры. У нас с ними общие зада-
чи по модернизации наших эконо-
мик, обеспечению региональной 
безопасности, более справедливому 
устройству мирового порядка. Мы 
должны также развивать всемирную 

кооперацию с нашими партнёрами 
по линии ШОС и БРИК.

У российского народа, как у каж-
дого великого народа, яркая, геро-
ическая, вызывающая уважение и 
восхищение и в то же время – про-
тиворечивая, сложная, неоднознач-
ная история. По-разному воспри-
нимают нас разные люди и разные 
страны. И многое ещё предстоит 
сделать для защиты нашего исто-
рического наследия от искажения 
и политических спекуляций. Мы 
должны смотреть на своё прошлое 
трезво. Видеть в нём и грандиозные 
победы, и трагические ошибки, и 
примеры для подражания, и прояв-
ление лучших черт национального 
характера.

В любом случае мы будем вни-
мательны к своей истории, будем 
её уважать. Уважать прежде всего 
роль нашей страны в поддержании 
сбалансированного мирового по-
рядка на протяжении многих ве-
ков. Россия всегда, на всех этапах 
своего становления стремилась к 

достижению более справедливого 
мироустройства.

Не раз именно Россия оказывала 
покровительство малым народам, 
столкнувшимся с угрозой порабо-
щения или даже уничтожения. Так 

было и совсем недавно, когда режим 
Саакашвили совершил преступное 
нападение на Южную Осетию. Не 
раз разрушала авантюристические 
планы претендентов на мировое го-
сподство. Россия дважды выступала 
в авангарде великих коалиций: в XIX 
веке – остановившей Наполеона, в 
XX – разгромившей нацистов. И в 
военное, и в мирное время – если 
справедливое дело требовало ре-
шительных действий – наш народ 
приходил на помощь. Россия всег-
да была верным союзником на вой-
не и честным партнёром в экономи-
ческих и дипломатических делах.

В будущем Россия будет активным 
и уважаемым участником всемирно-
го содружества свободных наций. 
Достаточно сильной для того, чтобы 
оказывать существенное влияние на 
выработку решений, имеющих гло-
бальные последствия. Чтобы не до-
пускать чьих-либо односторонних 
действий, которые могли бы нане-
сти ущерб национальным интере-
сам и негативно сказаться на наших 
внутренних делах. Снизить уро-
вень доходов россиян, повредить их 
безопасности.

Для этого мы уже сегодня вместе 
с другими странами добиваемся ре-
формирования наднациональных 
политических и экономических ин-
ститутов. Целью такой модерниза-
ции является развитие междуна-
родных отношений, учёт интересов 
как можно большего количества на-
родов и стран. Установление таких 
правил сотрудничества и разреше-
ния споров, в основе которых были 
бы современные представления о 
равенстве и справедливости.

Таковы мои взгляды на историче-
скую роль нашей страны, на её бу-
дущее. Предлагаемые мной ответы 
на вопросы, касающиеся каждого 
из нас.

Я приглашаю всех, кто разделя-
ет мои убеждения, к сотрудниче-
ству. Приглашаю к сотрудничеству 
и тех, кто не согласен со мной, но 
искренне желает перемен к лучше-
му. Нашей работе будут пытаться 
мешать. Влиятельные группы про-
дажных чиновников и ничего не 
предпринимающих «предприни-
мателей». Они хорошо устроились. 
У них «всё есть». Их всё устраива-
ет. Они собираются до скончания 
века выжимать доходы из остатков 
советской промышленности и раз-
базаривать природные богатства, 
принадлежащие всем нам. Они 
не создают ничего нового, не хо-
тят развития и боятся его. Но бу-
дущее принадлежит не им. Оно 
принадлежит нам. Таких, как мы, 
абсолютное большинство. Мы бу-
дем действовать. Терпеливо, праг-
матично, последовательно, взве-
шенно. Действовать прямо сейчас. 
Действовать завтра и послезав-
тра. Мы преодолеем кризис, отста-
лость, коррупцию. Создадим но-
вую Россию. Россия – вперёд!

gazeta.ru

РОССИЯ, ВПЕРЁД!
Статья Дмитрия Медведева

«Жить не по средствам – безнравственно, неразумно и 
опасно. Нужно подтягивать экономику, чтобы больше 
зарабатывать. Не просто получать только потому, что нефть 
в какой-то момент подорожала, а именно зарабатывать».

«Не ностальгия должна определять нашу внешнюю 
политику, а стратегические долгосрочные цели 
модернизации России».
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Энергетические напитки 
вовсе не делают нас 
энергичными и совершенно 
«не окрыляют», как пытается 
навязать реклама. При 
регулярном употреблении 
они разрушают нервную 
систему и могут стать 
причиной тяжелых 
заболеваний.

О
собенно разрушитель-
ное действие «энерге-
тики» оказывают на 

психику подростков, счита-
ет врач-нарколог Истринской 
детской поликлиники Алексей 
Тарасов.

— Не секрет, что эти напит-
ки имеют ряд противопоказа-
ний, они указаны прямо на упа-
ковке, — говорит врач. — И, тем 
не менее, они пользуются боль-
шой популярностью у покупате-
лей, в том числе — у подростков 
и молодежи.

Алексей Тарасов подробно 
рассказал о том, как «работают 
энергетики». Они действитель-
но оказывают кратковременное 
стимулирующее действие, кото-
рое достигается за счет добав-
ления в их состав таких ком-
понентов, как кофеин, таурин, 
теобромин, растительные кисло-
ты. После употребления напит-
ка нервные клетки приходят в 
возбуждение, человек чувствует 
себя бодрым и активным, но та-
ким образом нарушается баланс 
состояний его нервной системы. 
В идеале организм должен чере-
довать состояния возбуждения 
и торможения естественным об-
разом. А недостаток торможения 

впоследствии может проявить-
ся в форме эпиоприпадков, по-
вышенной агрессивности и дру-
гих патологических состояний. 
Кофеин имеет сходную струк-
туру с молекулой аденозина, ко-
торая «переключает» по мере не-
обходимости состояния нервной 
системы. Когда кофеин, накапли-
ваясь в организме в большом ко-
личестве, вытесняет аденозин, 
состояние возбуждения начина-
ет преобладать, и человеку ста-
новится сложнее управлять сво-
им поведением, потребность в 
кофеине растет, без него насту-
пает вялость, апатия. 

На этом этапе уже можно гово-
рить о кофеиновой зависимости. 
И чашки кофе будет недостаточ-
но, чтобы ее удовлетворить, ведь 
в одной баночке энергетическо-
го напитка содержится в 4-5 раз 
больше кофеина, чем в порции 
кофе. Постепенно нервные клет-
ки истощаются.

Хотя энергетический напиток 
не является медицинским препа-
ратом, говорит Алексей Тарасов, 

он все же имеет противопоказа-
ния, как у лекарства. Среди этих 
противопоказаний бессонни-
ца, эпилепсия, повышенное ар-
териальное давление и многое 
другое. Сложный химический 
состав «энергетика» может ока-
зывать разрушающее действие 
на желудок, приводя к гастриту 
и язве, и на сердечно-сосудистую 
систему, не позволяя ей работать 
в естественном режиме. Кроме 
того, не рекомендуется употре-
блять «энергетики» лицам до 18 
лет и беременным женщинам, по-
тому что свойства этих напитков 
еще не до конца изучены. К тому 
же некоторые «энергетики» все-
таки содержат алкоголь, усили-
вающий вредоносное действие. 

— Я рекомендовал бы употре-
блять такие напитки только в 
случаях крайней необходимо-
сти и порциями не более 0,33 
литра неделю, — советует врач-
нарколог. — Если вы чувству-
ете недостаток энергии, хро-
ническую усталость, вялость, 
лучше всего обратиться в боль-

ницу, где вам назначат меди-
цинские препараты, которые 
по-настоящему помогут. Ведь, 
прежде всего, необходимо вы-
яснить причину вышеперечис-
ленных симптомов, а напитки-
суррогаты только маскируют 
ее и усложняют дальнейшее 
лечение.

С проблемой употребле-
ния энергетических напит-
ков подростками  сталкиваются 
и сотрудники отдела по де-
лам несовершеннолетних УВД 
Истринского района.

— Очевидно, что «энергети-
ки» вредны, — говорит началь-
ник отдела Татьяна Глухова. 
— Но мы не имеем права при-
влекать подростков к ответ-
ственности за их употребле-
ние, так как их не относят к 
алкогольным напиткам. Однако 
из-за повышенного содержания 
кофеина, приводящего к излиш-
ней возбудимости, дети могут 
вести себя неадекватно и совер-
шать хулиганские поступки. Со 
своей стороны проводим с ре-
бятами беседы на эту тему, пы-
таемся предостеречь, приводим 
конкретные примеры, а запре-
тить не имеем права. Наверное, 
вопрос реализации энергети-
ков подросткам через торговые 
точки нужно поднимать на за-
конодательном уровне. Что ка-
сается статистики употребле-
ния подростками алкоголя и 
нахождения в пьяном виде, то 
за восемь месяцев зарегистри-
ровано 148 случаев.

Мария РЫЧЕНКОВА, 
фото из сети Интернет

ИНФОРМАЦИЯ 

Антинаркотическая 
комиссия проводит приём 

граждан

Общественная приёмная 
Антинаркотической комиссии Московской 
области будет проводить приём граждан по 
адресу: г. Москва, ул. Садовая-Триумфальная, 
д. 10/13, стр. 2, в Приёмной Правительства 
Московской области каждый третий поне-
дельник месяца  с 10.00 до 14.00.

Приём будут осуществлять руководитель 
аппарата Антинаркотической комиссии в 
Московской области, первый заместитель на-
чальника Главного управления региональ-
ной безопасности Московской области И.Н. 
Хорьков и начальник управления по коорди-
нации деятельности в сфере противодействия 
незаконному обороту наркотических средств, 
психотропных веществ и их прекурсоров 
Главного управления региональной безопас-
ности Московской области А.С. Яневский.

Телефон для записи на приём: 
(495) 542-21-41.

КРИМИНАЛ

Воровали и раскаивались

Особенно серьезных преступлений 
на прошлой неделе, к счастью, не 
произошло. А в общем набирается 
приличное количество краж. 

В понедельник  в Новопетровском на 
Первомайской улице некий гражданин М. про-
ник в дом через открытое окно, избил хозяйку, 
и, угрожая убийством, похитил у нее мобиль-
ный телефон. В тот же день в милицию с за-
явлением обратилась жительница Снегирей 
гражданка Л., у которой неизвестные похи-
тили телевизор, забравшись в дом через окно. 
А вот такая история произошла с жителем 
Дедовска: 5 августа воры взломали входную 
дверь его квартиры и вынесли компьютер и 
барсетку. Так вот, в минувший понедельник 
воры изволили явиться с повинной.  

Во вторник с дачного участка в коттеджном 
поселке Крючково-2 неизвестные украли элек-
троинструменты. Из помещения  компрессор-
ной ДНТ «Красновидово» похитили электро-
сварку (по этой краже уже задержаны двое 
подозреваемых). А  на автозаправочной стан-
ции в Румянцево двое молодых людей отняли 
мобильный телефон у гражданина Б. (лично-
сти подозреваемых установлены).

В среду выявилось, что при строительстве 
вертолетной площадки в деревне Падиково 
гражданин К. обманным путем завладел  де-
нежными средствами ООО «Авиапроект».  
Кроме того, в милицию обратился гражданин 
Л., просивший принять меры к розыску его не-
совершеннолетней дочери, которая 25 сентя-
бря ушла из дома и до настоящего времени не 
вернулась. Оказалось, что барышня просто за-
гостилась у друзей. Милиционерам удалось 
найти ее и вернуть родителям. Еще из престу-
плений среды можно отметить кражу кожа-
ной куртки в одном из магазинов «Территории 
моды» и угон автомобиля Шевроле в Истре. 

Четверг запомнится сразу несколькими га-
ражными кражами в микрорайоне Глебовской 
птицефабрики. Среди похищенного оказались 
скутеры и прочее личное имущество. Этим же 
вечером, в микрорайоне, от дома № 9 неизвест-
ные угнали Нисан Альмера. Тогда же от дома 
№ 10а по улице Босова в Истре была угнана 
Тойота Королла.  А вот жительнице дома №3,   
по той же улице Босова, повезло чуть больше: 
из ее квартиры похитили лишь ноутбук. 

В пятницу неизвестные у дома №3 по улице 
Юбилейной в Истре отобрали скутер у граж-
данина Ч., о чем он и сообщил в милицию. 

В выходные в дежурную часть обратился 
гражданин Г., который по вине неизвестных 
воришек лишился телевизора и СВЧ-печи, на-
ходящихся в его доме в СНТ «Сокол-2». А в при-
емный покой истринской больницы  поступи-
ло сразу три человека с различными травмами: 
резаная рана щеки, сотрясение головного моз-
га, закрытая черепно-мозговая травма.

Елена СОЛДАТОВА

ПРОФИЛАКТИКА

НЕРВНАЯ СИСТЕМА — 
ЭТО НЕ ВЕЧНЫЙ ДВИГАТЕЛЬ

Житель Украины предпочел 
стать укрывателем чужого 
имущества, вместо того чтобы 
согласиться с требованием 
судебных приставов о взыскании 
автомобиля в счет погашения 
кредита. 

Показательный случай произошел 
в практике подмосковных судебных 
приставов. 

Чтобы исполнить решения суда о 
взыскании с физического лица задол-
женности по кредиту судебным при-
ставам Одинцовского района при-
шлось изъять легковой автомобиль со 
стоянки торгового центра «Каравай».  
Предыстория данного дела такова. 
В 2003 году  гражданин Т взял кре-
дит в банке и купил себе новый ВАЗ-
2112. Выплатив по первому взносу сто 
с лишним тысяч рублей, мужчина по-
видимому посчитал такие отноше-
ния с банком для себя накладными 
и продал машину. Только предвари-
тельно «потерял»  и восстановил па-
спорт транспортного средства (ПТС), 
но уже без отметки банка. 

В итоге машина перешла к следу-
ющему владельцу «чистой». Позднее 
данное авто еще несколько раз ме-
няло хозяев (все по той же схеме), 
пока не оказалось у жителя Украины. 
Счастливый обладатель «двенашки» 

спокойно ездил на ней, даже не подо-
зревая, что она все это время находи-
лась в залоге у банка. Когда же мужчи-
не сообщили, что ему придется либо 
отдавать автомобиль банку, либо уча-
ствовать в погашении задолженно-
сти первого фигуранта, он стал скры-
вать «железного друга» от судебных 
приставов. 

Подобные действия являлись бес-
смысленными, поскольку в каж-
дом структурном подразделении 
Управления Федеральной службы су-
дебных приставов по Московской 
области есть судебный пристав-
исполнитель по розыску. Через не-
продолжительное время местона-
хождение данного автомобиля было 
установлено.  И, согласно решению 
суда, была проведена процедура изъ-
ятия и передачи автомобиля банку. 
Хотя вина первого владельца очевид-
на, расходы по всем розыскным меро-
приятиям легли на укрывателя.

Что же касается последнего вла-
дельца «ВАЗа», то деньги за автомаши-
ну ему вернуть не удастся. Им не был 
составлен договор купли/продажи. То 
есть, юридически он ее не покупал, а 
имел лишь право по генеральной до-
веренности управлять автомобилем.

Ростислав СОКОЛОВ, 
по информации УФССП России 

по Московской области

СУД

Расплатился за чужой долг

ПОЖАРЫ

В Дедовске 
полыхали машины 

За две недели в Истринском районе произошло 
14 пожаров. В огне пострадал один человек, 
пытавшийся самостоятельно погасить пожар. 

Второго октября в деревне Медведки Ядроминского 
сельского поселения загорелся садовый дом. Хозяин по-
пытался предотвратить пожар собственными силами, в 
результате чего получил ожоги различной степени тяже-
сти. Два пожара произошло в многоквартирных домах. 
24 сентября в поселке Снегири на улице Мира в доме №14 
из-за неосторожного обращения с огнем загорелась кух-
ня. Квартиранты решили, не думая о безопасности, посу-
шить постиранное белье над газовой плитой. Белье сго-
рело, при этом кухне был нанесен немалый ущерб.  

В селе Рождествено Павлослободского с/п 29 сентября 
в квартире дома №8 на улице Центральная  из-за неосто-
рожного обращения с огнем загорелась мебель на кухне, 
соседние квартиры не пострадали. 

В ночь на 26 сентября сгорела машина марки «Газель» в 
Дедовске, где через сутки на Второй Пролетарской улице 
сгорели еще три машины. Припаркованные близко друг 
к другу ВАЗ-2114 и две иномарки «Мазда-3» по предвари-
тельной версии Отдела госпожнадзора по Истринскому 
району загорелись в результате поджога. Загорелась ма-
шина марки «Вольво» 28 сентября на трассе Москва-Рига 
из-за  технической неисправности автомобиля.

В первых числах октября горели бани в Пречистом и 
Филатово, садовый дом в Нижневасильевском,  три стро-
ительных бытовки в Лешково, а в офисе предприятия 
ЗАО «Акфен» (в деревне Аносино) из-за короткого замы-
кания  обгорела стена.

Олеся ИСТОМИНА 



Священники награждены за активное 
участие в работе по взаимодействию  
с Российской армией.

В день памяти священномучени-
ка Константина Богородского, по благо-
словению Высокопреосвященнейшего 
Ювеналия, митрополита Крутицкого и 
Коломенского, в   подмосковном Ногинске 
Епархиальным отделом по взаимодействию 
с Вооруженными Силами и правоохрани-
тельными учреждениями был проведен 
торжественный акт, на котором подводи-
лись итоги работы за 2009 год. 

После Божественной литургии в 
Богоявленском  соборе, которую возглавил 
викарий Московской епархии архиепи-

скоп Можайский Григорий, в актовом зале 
войсковой части состоялось торжествен-
ное награждение офицеров и концерт. 
Были отмечены многие священнослу-
жители и командиры различных во-
инских подразделений, которые при-
нимают активное участие в работе по 
взаимодействию с Вооруженными Силами 
и правоохранительными учреждениями. 
Среди  отмеченных грамотами митро-
полита Крутицкого и Коломенского 
Ювеналия были  представители 
Истринского района – это настоя-
тель храма Крестовоздвижения села 
Дарна, ответственный за работу по вза-
имодействию с ВС и ПУ в благочи-
нии протоиерей Константин Волков 

и военный комиссар г. Истры капи-
тан I ранга Александр Коваленко. 
Завершилась торжественная часть вы-
ступлением Владыки Григория, кото-
рый передал благословение митрополи-
та Ювеналия всем присутствующим и в 
своем слове сказал о значимости для на-
шего государства развития данного на-
правления сотрудничества духовенства 
с Армией и Флотом. Также он отметил 
большую роль в этой работе председате-
ля Епархиального отдела по взаимодей-
ствию с ВС и ПУ протоиерея Михаила 
Ялова, который уделяет огромное внима-
ние не только воинам, но и подрастающе-
му поколению будущих защитников на-
шей Родины.
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Два знаменитых русских 
гения Лев Толстой и Антон 
Чехов долгое время не могли 
встретиться друг с  другом – всё 
не было подходящих условий. 
Вот уже в 1892 г. в журнале 
«Русская мысль» вышла из печати 
повесть А.Чехова «Палата №6», и 
Лев  Николаевич пишет письмо 
своему ближайшему другу И.И. 
Горбунову-Посадову: «Какая 
хорошая вещь А.Чехова «Палата 
№6». Совсем недавно приезжал 
в Мелихово редактор газеты 
«Неделя» М.О. Меньшиков и ещё 
раз приглашал в Ясную Поляну 
А.Чехова, чтобы напрямую он 
познакомился с Л. Толстым. И 
вот, наконец,  Антон Павлович 
решился на встречу.

ТОЛСТОЙ РЕШИЛ ПРИВЛЕЧЬ 
ЧЕХОВА НА СВОЮ СТОРОНУ

Долгожданную встречу подтол-
кнула выписка из рассказа А.Чехова 
«Крыжовник», которую сделал био-
граф Л. Толстого Н.Н. Гусев: «Счастья 
нет, и не должно его быть, а если в жиз-
ни есть смысл и цель, то этот смысл и 
цель вовсе не в нашем счастье, а в чём-
то более разумном и великом». Здесь 
религиозность Л.Толстого превыше 
быта А.Чехова и Л.Толстой решил при-
влечь на свою сторону А.Чехова.

Чехов провёл в Ясной Поляне 
8-9 августа 1895 г. В это время Лев 
Николаевич работал над романом 
«Воскресение» и можно было ожи-
дать, что он покажет свою новую 
работу Антону Павловичу. Во вре-
мя обеда Лев Николаевич сидел ря-

дом с Антоном Павловичем и время 
от времени заводил с ним разговор. 
Антон Павлович выглядел таким мо-
лодцом, что на него было приятно 
смотреть. Спокойный, красивый, он 
имел  благородный, достойный вид. 
После обеда Лев Николаевич не со-
всем хорошо себя чувствовал, а его 
гости вместе с Чеховым отправились 
в укромный уголок и расположились 
читать «Воскресение». Сначала читал 
В.Г. Чертков, последователь Толстого, 
потом его сменил И.И. Горбунов-
Посадов. Антон Павлович слушал чте-
ние спокойно, внимательно, молча. 
Чтение продолжалось более несколь-
ких часов. По окончании все пошли в 
дом, в кабинет Толстого. Он по случаю 
недомогания не выходил из кабинета 

и с любопытством ожидал, что ему 
скажут по поводу его новой работы.

Антон Павлович тихо и спокой-
но начал говорить, что всё это очень 
хорошо. Особенно правдиво схва-
чена картина суда. Он только недав-
но сам отбывал обязанность при-
сяжного заседателя и  видел своими 
глазами отношение к делу: все заня-
ты побочными интересами, а не тем, 
что им приходилось разрешать. В 
одном деле, которое шло в очеред-
ную сессию, адвокат или прокурор, 
вместо разбирательства дела, обра-
тился с дифирамбами к сидевше-
му на скамье присяжных заседате-
лей Антону Павловичу. Очень верно 
и то, что купца отравили, а не иным 
способом прикончили. Чехов был 

на Сахалине и утверждал, что боль-
шинство женщин-каторжанок сосла-
ны именно за отравление. Неверным 
же ему показалось одно, что Маслову 
приговорили к двум годам. На такой 
малый срок к каторге не приговари-
вают. Лев Николаевич принял это и 
впоследствии исправил свою ошибку. 
В романе «Воскресение» срок каторж-
ных работ Масловой исправлен на 4 
года. Остаток вечера Антон Павлович 
провел в беседе с Софьей Андреевной 
и Татьяной Львовной.

«НУ, ЧЕЛОВЕК!» 
«КАКОЙ ПРИЯТНЫЙ 

И МИЛЫЙ!»
В дальнейшем знакомство двух ве-

ликих проходило следующим об-
разом, как рассказывал ближайший 
знакомый Льва Николаевича В.А. 
Маклаков:

«Мне пришлось быть свидетелем 
знакомства Толстого с Чеховым. Я 
его не забуду, хотя ничего особенно-
го тогда не произошло. Толстой до 
знакомства с ним его очень ценил 
как писателя: не раз вслух читал раз-
ные рассказы его, и не только свою 
любимую «Душечку». Чехов дол-
жен был приехать в Ясную Поляну 
с утренним поездом. Толстой всег-
да утром писал и не принимал ни-
кого. От этого обыкновения он и на 
этот раз не хотел отступать. Вышел 
на минутку из кабинета поздоро-
ваться с Чеховым, извинился, что 
будет занят до завтрака, и поручил 
мне показывать Чехову все, что в 
Ясной Поляне может быть для него 
интересно. 

Я его повсюду водил, показывал 
все достопримечательности: и фли-
гель, где когда-то была яснополян-
ская школа, и знаменитый въезд с 
башнями, аллею к дому и даже вет-
ку на дереве, на которой «родился 
Толстой». Эта шутка принадлежа-
ла самому Толстому. В парке рань-
ше стоял дом, где жили родители 
Толстого; на его месте теперь оста-
лись только деревья. В молодые 
годы Толстой восстановил место-
нахождение этого дома: по его рас-
четам, спальня матери приходилась 
на месте какой-то ветки стоявше-
го дерева: отсюда он шутя выводил, 
что он именно на этой ветке ро-
дился. Чехов все эти подробности 
осматривал с сочувствием и внима-
нием. За столом во время завтрака 
шел общий разговор, и я мало пом-
ню, о чем Толстой с Чеховым гово-
рит; запомнилось только, что гово-
ря о Сахалине, Толстой  признался, 
что всегда считал Сибирь чудесной 
страной, по грандиозности природ-
ных её проявлений, громадности 
гор, рек, лесов и животных. Чехов 
это подтвердил, и тогда Толстой его 
спросил с удивлением и даже упре-
ком: «Что же этого вы не показали?» 
После завтрака они ушли в кабинет, 
и я их разговора не слыхал. Помню 
только, как Чехов потом смущен-
но качал головой и говорил: «Ну, че-
ловек». А Толстой после его отъезда 
не раз повторял: «Какой приятный и 
милый».

Виктор  МОСАЛЁВ,  
краевед общества «Наследие»

На днях состоялось освящение и подъём крестов и 
куполов на храм Святого благоверного князя 
Александра Невского, строящийся в 
коттеджном поселке «Княжье озеро» 
с 2005 года.

Богослужение совершили настоятель храма – священник 
Максим Сычев и клирик храма - иерей Виталий Пелешенко. На 
этом знаменательном событии присутствовали прихожане, жи-
тели поселка «Княжье озеро» и сотрудники холдинга «ГКСапсан».
Общее количество глав с крестами – девять. Диаметр цен-
трального купола - 7,4 метра, а высота креста – 5,2 метра. Все 
купола и кресты изготовлены и смонтированы специали-
стами ЗАО Инженерный центр «ГРАНТ»  в Волгодонске, по-
золотные работы выполнили сотрудники «Творческой ма-
стерской «Изограф», расположенной в Сергиевом Посаде.
Архитектурный образ строящегося храма – синтез планировоч-
ных схем и декоративных приемов церковной архитектуры вто-
рой половины XVI – середины XVII веков, с элементами, харак-
терными для княжеских, монастырских и городских соборов 
киевских, новгородских и черниговских земель древней Руси.

Весь храмовый комплекс прекрасно виден с Новорижского шоссе. 
В настоящее время в храме Святого благоверного князя 
Александра Невского - хотя строительство еще продолжается - 
совершаются регулярные богослужения.

НАСЛЕДИЕ

ДОЛГОЖДАННАЯ  ВСТРЕЧА

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

Воздушный          
крестный ход

В этом году Казанская церковь в селе Глебово 
отмечает 150-летний юбилей со дня основания. 

В ознаменование памятной даты 13 августа настоя-
телем храма священником Александром Чепрасовым 
был совершен воздушный крестный ход. На верто-
дроме в деревне Буньково настоятелем храма в при-
сутствии прихожан был отслужен чин благослове-
ния в воздушное путешествие, а после освящения 
вертолета состоялся полет с иконами Спасителя и 
Казанской иконы Божией Матери на высоте 150 ме-
тров. Воздушное шествие проходило над городом 
Истра, Новоиерусалимским монастырем, а также на-
селенными пунктами Брыково, Глебово и Филатово. 

Cверкающие купола

За взаимодействие с армией

Подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото предоставлено Благочинием

Освящение детского сада 
На днях в Серафимовской церкви поселка 
Снегири состоялось освящение детского сада    
№ 48 города Истры. 

Заведующая детским садом В.П. Свистунова 
как прихожанка Серафимовской церкви обрати-
лась к настоятелю храма священнику Владимиру 
Балабанникову с просьбой освятить здание дет-
ского сада. В назначенный день в актовом зале со-
брались все сотрудники и воспитанники детско-
го сада. Настоятель храма священник Владимир 
Балабанников в сослужении клирика храма свя-
щенника Максима Новичкова отслужили молебен 
о здравии всех воспитанников и персонала детско-
го сада и совершили чин освящения здания. Святой 
водой были окроплены все дети и сотрудники, все 
группы и служебные помещения. С благословением 
всем собравшимся была передана икона преподоб-
ного Серафима Саровского, которая была сразу по-
мещена в красный угол актового зала.
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Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет

Мы продолжаем разговор о 
грибах, их качествах, местах 
обитания, о правилах сбора 
– а помогает нам разобраться 
с грибными секретами и 
хитростями наш постоянный 
автор, большая любительница 
грибов и блюд их них Вера 
Тихорецкая. «Недавно 
прочитала, что грибные 
блюда на Руси издревле были 
не просто популярными, а 
основными. 

В
едь картошка попала к нам 
только в 17-м веке, при Петре 
Первом, да и мясо простому 

человеку не всегда на стол удавалось 
поставить – его надо было добыть, и 
отправить чаще всего на княжеский 
или купеческий столы». 

-Только очень богатые люди мог-
ли постоянно вкушать мясные 
блюда, а простой народ ел хлеб и 
овощи, которые сам же выращивал, 
да грибы, которые в нашей стра-
не с её обширными лесными тер-
риториями собирали традицион-
но и заготавливали отменно. Ведь 
грибы – источник белка, и с успе-
хом заменяют мясные продукты, – 
рассказала Вера Петровна. – У нас 
довольно большой грибной сезон, 
который длится с мая по конец но-
ября, это даёт возможность поохо-
титься грибнику на славу. Такого 
изобилия грибных блюд, как в рус-
ской кухне, нет ни в одной кух-
не мира, я убедилась в этом лич-
но. Грибы маринованные, сушёные 
и жареные, отварные и солёные, 
грибы в пирогах и салатах (салат 
«оливье» или «столичный» я давно 
уже делаю с грибами, а не с мясом 
или колбасой). 

У КАЖДОГО ГРИБА – 
СВОЯ СРЕДА ОБИТАНИЯ

Поздней осенью, когда в октябре 
и ноябре туманы не рассеивают-
ся даже днем, а температура ночью 
уже приближается к нулю градусов, 
в лесах, на лужайках, на выгонах по-
является последнее поколение гри-
бов года — целый ряд разновидно-
стей и видов, типичных для этого 
сезона. Среди них тоже есть съедоб-
ные, превосходные на вкус грибы, да 
и белые грибы я рекомендую соби-
рать именно в октябре. Кроме того, 
поздней осенью уже встречаются и 
вешенка обыкновенная (устричный 
гриб), и опенок зимний.   

Каждое растительное сообщество 
отличает собственная грибная фло-
ра. Так, в лиственных лесах растут 
грибы иных, нежели в сосняках, ви-
дов, на лужайках и полянах — не те, 
что на болотах, в горных лесах — не 
те, что в низменностях. Поэтому лю-
бителю грибов очень важно освоить 
хотя бы приблизительные сведения 
о растительных сообществах. Тогда 
он научится искать определенные 
грибы в лесах определенного типа. 
Например, бессмысленно было бы 
отправляться за маслятами в ли-
ственный лес. А другие грибы ра-
стут, например, исключительно на 
пнях лиственных деревьев. 

С другой стороны, есть грибы, 
которые прекрасно себя чувству-
ют повсюду, почти во всех лесах. К 
таковым относятся, например, сви-
нушка тонкая и моховик пестрый. 
А есть и такие виды, что специали-
зируются на определенных видах 
питания, то есть отчасти парази-
тируют, распространяясь, в част-
ности, на личинках насекомых, 
роговой стружке, других видах 

грибов, останках животных или 
некоторых видах деревьев. 

Многие грибы предъявляют осо-
бые требования к почве. Одни пред-
почитают известь, другие избегают 
ее, так как нуждаются в кислой почве. 
Иногда достаточно бывает обрабо-
тать поле известковыми удобрения-
ми, чтобы на краю леса была созда-
на подходящая жизненная среда для 
любящих известь грибов. Типичный 
пример специализации на опреде-
ленных видах почвы дают масленок 
зернистый и масленок поздний. Оба 
они произрастают только под сосно-
выми деревьями. Но маслёнок позд-
ний растет только на кислой почве, а 
масленок зернистый — только на из-
вестковой. Там вы их и найдете! 

В первую очередь, грибы делятся 
на съедобные и несъедобные. 

Существуют ещё условно-
съедобные (которые требуют про-
должительной кулинарной обработ-

ки) и ядовитые, которые есть опасно 
и важно научиться их отличать от 
съедобных. Первое правило обра-
щения с грибами: сомневаешься – 
не бери! Любой сомнительный гриб, 
даже если он вам нравится по всем 
признакам, оставьте на месте или 
выбросьте без сожаления.

Для удобства все съедобные гри-
бы делят на четыре категории, 
учитывается, прежде всего, их пи-
тательная ценность, содержание 
белков, углеводов, витаминов и ми-
кроэлементов и их усвояемость ор-
ганизмом человека. Помните, гри-
бы довольно тяжёлая пища, как к 
примеру, икра осетровых рыб, или 
вкуснейшая пшённая каша – не да-
вайте их детям ранее школьного 
возраста, на переработку грибов 
желудок тратит много сил и, так 
сказать, средств. Детский неокреп-
ший организм очень чувствителен 
к различным ядам и некоторые 

токсичные вещества могут сильно 
подорвать здоровье ребёнка. Надо 
всегда помнить об этом и разре-
шать есть детям только самые из-
вестные грибы, в съедобности ко-
торых нет ни капли сомнения. 

К первой категории относятся:
белый, груздь настоящий и 

рыжик; 
ко второй:
прочие грузди, дубовики, мас-

лята, подосиновик, шампиньон и 
сыроежка; 

к третьей:
валуи, лисички, волнушки, груздь 

чёрный, подберёзовик, сморчки, мо-
ховики и др.; 

к четвёртой:
вешенка, говорушки, грузди пе-

речный и войлочный, дождевики, 
опята и другие.

Конечно, грибы – тема неисчер-
паемая, надеюсь продолжить её и в 
следующих номерах «ИВ», посколь-
ку, как я уже говорила, настоящие 
грибники ходят в лес по грибы до 
конца ноября. 

НА ЗЛОБУ ДНЯ

ОКТЯБРЬ – САМОЕ ВРЕМЯ  ДЛЯ СБОРА БЕЛЫХ ГРИБОВ

- Смертельно опасных для человека видов 
грибов немного, но вполне достаточно 
для того, чтобы отравиться и умереть 
совершенно нелепым образом, причём 
в муках.  Ядовитые грибы  я определяю 
по внешнему виду, – продолжает свой 
рассказ Вера Тихорецкая.

Самый опасный из них – бледная поганка, 
отравление которой приводит к смерти в те-
чение нескольких дней и часто медицина не 
в силах помочь человеку, который съел блюдо 
со случайно попавшим опасным грибом сутки 
назад. Ведь симптомы отравления проявляют-
ся не сразу, и в этом особая опасность!

Не менее ядовиты сатанинский гриб, ложные 
опята, красный, пантерный и вонючий мухо-
мор. Причём у многих из них специфический 
внешний вид или неприятный запах. Вообще, 
принято определять, съедобен или ядовит 
гриб, по запаху. У съедобных грибов специ-
фический «грибной» запах. Так пахнут белые, 
подберёзовики, грузди и лисички. Некоторые 

«условно-съедобные» грибы тоже пахнут пра-
вильно, но, тем не менее, требуют гораздо боль-
шей обработки, игнорирование которой может 
привести к отравлению. Надо сказать, что все 
ядовитые грибы не имеют запаха или этот за-
пах неприятен.

КАЖДОМУ НАДО ЗНАТЬ, КАКОВЫ СИМ-
ПТОМЫ ОТРАВЛЕНИЯ ГРИБАМИ…

…И как оказать первую помощь. При от-
равлении бледной поганкой всё начинается 
со спастической боли по всему животу, тош-
ноты, неукротимой рвоты, частого жидкого 
стула. Если в пищу попал мухомор, возника-
ет двигательное возбуждение и галлюцина-
ции. Пульс слабый, давление неустойчиво. 
Ни в коем случае не следует полагаться на 
домашние средства или на «авось». При ма-
лейшем подозрении на отравление надо 
срочно вызвать врача или отправляться в 
больницу. Важно запомнить, что поздно на-
чатое лечение (на вторые сутки) при отрав-
лении ядовитыми грибами в большинстве 
случаев не сможет спасти жизнь!

Первая помощь должна быть скорейшей: 
промойте желудок быстрым способом: дай-
те отравившемуся выпить подряд 5-6 стаканов 
воды или молока. Затем, раздражая пальцем 
или чайной ложкой корень языка или заднюю 
стенку глотки, вызовите рвоту. Процедуру мож-
но повторить 3-5 раз. Уложите пострадавшего 
в постель, приложите теплые грелки к рукам и 
ногам, непрерывно давайте теплое питье, при 
резкой слабости— крепкий чай.

За исключением нескольких ядовитых ви-
дов, грибы – наши друзья. Всем известно, что 
первые антибиотики были получены именно 
из грибов. Без грибов у нас бы не было многих 
продуктов: хлеба, вина, пива и сыра. В Китае и 

Японии растут грибы шиитаке, майтаке и рей-
ши, известные своими способностями укре-
плять иммунитет и излечивать десятки болез-
ней. Гриб чага, растущий в Сибири, ценится как 
сильнейшее средство в борьбе с раком, тубер-
кулёзом и многими хроническими заболева-

ниями. Привычные для нас грибы тоже содер-
жат большое количество минеральных солей 
и витаминов. Каждый гриб уникален по соста-
ву и воздействию на организм человека, надо 
лишь собирать их в чистых местах и правиль-
но готовить.

КАК ПОКУПАТЬ ГРИБЫ? 
ВАЖНЫЕ СВЕДЕНИЯ ДЛЯ КАЖДОГО

При нехватке времени или  знаний, как соби-
рать грибы самостоятельно, покупайте их либо 
на рынке, либо в магазине. 

В супермаркетах я смело беру так называе-
мые шампиньоны резаные, делаю из них пре-
красный жульен, добавляю в салаты, в супы, а 
вот для жарки, маринада или посола, или для 
пирогов замороженные магазинные грибы не 
подходят. Тогда иду на рынок, к знакомым ба-
бушкам. При покупке внимательно осматри-
ваю грибы – в каком состоянии, нет ли помя-
тостей, повреждений. Не покупайте грибы, 
вырванные с корнем. Во-первых, человек, соби-
рающий грибы таким образом, портит грибни-
цу, а значит, ему абсолютно всё равно, что там 
вырастет после него, и, вероятнее всего, ему всё 
равно, какие грибы он продаёт. Во-вторых, та-
кой некомпетентный продавец может подсу-
нуть (не специально, конечно) и ядовитые гри-
бы. Смотрю на срез ножки. Он должен быть 
свежим, не обветренным, края ровные, не за-
гнутые. На шляпках не должно быть вмятостей 
или потемневших бурых пятен. Если грибы вя-
лые, их покупать не стоит. В лучшем случае, 
они будут невкусными. Не покупайте грибы в 
полиэтиленовых пакетах. Так они очень бы-
стро портятся. Если их собирали прямо в па-
кет, то, вероятно, они уже не пригодны.

ПОМОГИ СЕБЕ САМ

Осторожно: ядовитый гриб!
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Романа Дмитриевича Олексюка 
не стало ровно 9 дней назад. В 
день похорон попрощаться с ним 
и к драматическому театру, и на 
отпевание в храм Крестовоздвижения, 
и на старое кладбище пришло 
огромное количество людей. Они 
не скрывали слёз, горя. Ушёл друг, 
коллега, товарищ, наставник - и 
принять его смерть оказалось крайне 
тяжело. 

Г
оворить о нём в прошедшем времени 
пока слишком больно. Должно прой-
ти время, чтобы мы смогли принять это 

трагическое для всех нас событие. 
Коллеги звали его между собой просто по 

имени - «Роман». И это было отличительным 
знаком. Такое обращение, такую симпатию 
можно заслужить только истинно подвиж-
ническим трудом, особыми личными  каче-
ствами.  Он был Руководителем с большой 
буквы, имел организаторский дар, умел во-
площать в жизнь самые смелые идеи, про-
екты, планы. Кажется, что в сфере творче-
ства, музыки, искусства для него просто не 
существовало невозможного. 

Все эти траурные дни мы задаём себе одни 
и те же вопросы. Как это могло произой-
ти? Почему этот прекрасный и деятельный 
человек столь рано ушёл из жизни? Зачем? 
Господи, как несправедливо… Ведь Роман 
Дмитриевич активно боролся с недугом, и в 
какой-то момент показалось, что он его пре-
одолел. Никто не допускал мысли, что может 
случиться иначе…

Мы, журналисты, работали вместе с 
Романом  Олексюком, управлением по куль-
туре и спорту в самом тесном контакте. 
Сколько раз приходилось звонить Роману 
Дмитриевичу не только на неделе, а и на 
дню, особенно перед Днём города, перед 
крупными районными и городскими ме-
роприятиями, просто сосчитать невозмож-
но.  И он всегда брал телефон, всегда отве-
чал, всегда помогал, разъяснял, никогда не 
отказывался от встречи, от общения, даже 
в минуты и часы самой серьёзной занято-
сти. В нём не было спеси, чванства, он не 
приходил на работу как большой началь-
ник – а ведь мог бы, с его-то уровнем от-
ветственности, с его-то занятостью, с его 
огромной популярностью! Он просто  ра-
ботал, трудился, созидал. Был подлинно де-

мократичным руководителем, понимавшем, 
к примеру, наши журналистские нужды и 
проблемы как никто другой. Мне приходи-
лось звонить ему по работе даже в больни-
цу. Тогда я набирала его мобильный номер с 
чувством ужасной неловкости – ну что я де-
лаю, человек же имеет право побыть один, 
поболеть. Он взял трубку и - вся моя нелов-
кость исчезла. «Да, Екатерина, конечно, от-
вечу на все вопросы…» Его помощь была не-
оценима. Голос – красивый, хрипловатый, 
мужественный баритон - оставался уверен-
ным, бодрым, Роман Дмитриевич был по-
лон надежд, планов, старался по обыкно-
вению успеть как можно больше. Страшно 
даже  представить себе, что происходит в 
душе человека, который знает, что тяже-
ло болен, что – возможно – обречён, но 
Роман Дмитриевич оставался деятельным, 
активным буквально до последних своих 
дней. Кто знает, чего это ему стоило! Нужно 
иметь мужество, твёрдость, силу воли, что-
бы не показывать свои истинные чувства, 
страх, растерянность, чтобы бороться до 
конца.

…Его обаятельную улыбку забыть невоз-
можно. Как невозможно представить себе, 

что Романа Олексюка больше нет среди  нас. 
Но в сердцах всех, кто знал, уважал и любил 
этого замечательного, светлого человека, он 
останется живым навсегда.

УТРАТА

СКОРБИМ…

Это были одни из последних слов 
Романа Дмитриевича, обращённые 
к любимому детищу – Истринскому 
духовому оркестру. Он буквально 
жил своим коллективом. 

Сегодня наши прославленные духови-
ки настолько подавлены уходом люби-
мого руководителя, что не могут гово-
рить о нём без слёз. Не могла сдержать 
эмоций и   Анна Щерба – она была очень 
искренна в своём неподдельном горе,  а 
ведь мы знаем Анну Николаевну как че-
ловека большой выдержки. Глава райо-
на предложила присвоить Истринскому 
духовому оркестру имя его руководите-
ля – Романа Олексюка.

…Когда трудишься с кем-то бок о бок 
не одно десятилетие, когда можешь по-
ложиться на коллегу полностью, когда 
завязываются отличные и профессио-
нальные, и тёплые человеческие взаи-
моотношения, потеря особенно остра 
и невозвратна. Тем более, когда уходит 
человек чести и долга, выдающаяся лич-
ность. Ведь со смертью товарища теря-
ешь и частицу себя. 

Несмотря  на  большое горе, охва-
тившее сегодня всех, кто ценил Романа 
Дмитриевича, можно с уверенностью 
сказать: он прожил большую, красивую 
и творческую жизнь, в которой нашлось 
место и профессиональным победам, и 
личному счастью. 

Мы понесли действительно огром-
ную утрату, но то, что сумел сделать 
Роман  Олексюк на посту руководите-
ля управления по культуре и спорту, то, 
каким  стал под его началом  духовой 
оркестр, прославило наш край даже за 
рубежом. Истринских духовиков знают 
и за океаном! А посвятив  значитель-
ную часть своей жизни  творчеству,  
Роман Олексюк  возглавлял и входил в 
состав  жюри различных музыкальных 
конкурсов, с его мнением всегда счита-
лись, он был компетентен и справедлив. 
Мы приводим здесь слова тех, кто знал 
Романа Дмитриевича наиболее близ-
ко, ведь их свидетельства особенно 
ценны. 

ПОМНИМ

«Ребята, я – с вами»

БИОГРАФИЯ

Роман Дмитриевич Олексюк, заслуженный 
работник культуры РФ, начальник управления 
по культуре и спорту администрации 
Истринского района, руководитель 
Истринского духового оркестра, почётный 
ветеран Подмосковья, лауреат многих 
престижных музыкальных творческих 
конкурсов и состязаний, обладатель 
различных, в том числе и государственных 
наград, родился на Украине в дружной и 
музыкальной семье. 

С детства   участвовал в коллективах художествен-
ной самодеятельности, в школьном ансамбле пес-
ни и танца, училищном вокально-инструментальном 
ансамбле. 

Окончив  среднюю школу, поступил в Снятинское 
культурно-просветительное училище и получил спе-
циальность «Руководитель самодеятельного духового 
оркестра»  (1968 год). Впоследствии, понимая необхо-
димость получения диплома о высшем образовании, 
поступил в Московский государственный институт 
культуры, овладев специальностью «режиссёр массо-
вых представлений» (окончил вуз в 1980 году).

Уже в 1968 году Роман Дмитриевич трудил-
ся на должности художественного руководите-
ля Тлумачского районного Дома культуры Ивано-
Франковской области. Служба в войсках ПВО 
привела молодого Романа Олексюка в Истринский 
район.  По окончании срочной службы  трудился и 
учителем пения, и заведующим клубом в селе Ново-
Петровское. Создал популярный, отмеченный награ-
дами ВИА «Альтаир».  В 1974 году Романа Олексюка 
пригласили работать в Истринский районный Дом 
культуры методистом, где он успешно  трудился по 
1984 год. В 1984-м возглавил отдел культуры, кото-
рый затем был переименован в Управление по куль-
туре и спорту администрации Истринского района. 
А духовым оркестром при Истринском Доме культу-
ры Роман Дмитриевич руководил тридцать лет.  За 
эти годы оркестр получил звание народного, стал 
лауреатом и дипломантом районных, областных, 
всероссийских и всесоюзных конкурсов и фести-
валей, участвует в различных мероприятиях само-
го высокого, в том числе правительственного, уров-
ня. Выступал на центральных телеканалах страны, 
записывал популярные диски с оркестровыми обра-
ботками мировых поп- и рокхитов.  

Несколько лет существования второго молодежно-
го состава дали Истринскому на родному духовому ор-
кестру поколение новых музыкантов, которые сейчас 
играют в основном составе.

Также Роман Олексюк председательствовал в 
секции духовых оркестров Московской области, 
постоянно представляя Россию в Международной 
конфедерации музыкальных сообществ (ему вру-
чены большая золотая медаль этой конфедерации, 
знаки музыкальных обществ Франции и Бельгии). 

Народный коллектив 
Истринский духовой 
оркестр отметил в этом 
году полувековой юбилей. 
Роман Олексюк успешно 
руководил оркестром три 
десятилетия.  

...Вы помните хоть один 
День города без наших ду-
ховиков?  Они  стали симво-
лом городских и районных 
мероприятий. 

Весной 1959 года в Истре 
при ЦНИЛВ (сегодня НИИЭМ) 
был создан духо вой оркестр. 
Основу коллектива составили 
рабочие и служащие предпри-
ятий и организаций города. 
Первым руководителем орке-
стра стал Николай Александров 
– в недавнем прошлом воен-
ный летчик. В период станов-
ления коллектива музыкан-
ты выступали с концертами в 
городе и районе, участво вали 
в праздничных мероприяти-
ях, районных смотрах художе-
ственной са модеятельности.

С 1997 года Истринский на-
родный духовой оркестр не-
однократно участвовал в раз-
личных международных 

фестивалях, праздниках ду-
ховой музыки в Германии, 
Поль ше, Франции, Италии, 
Испании. О коллективе орке-
стра знают люди во многих 
горо дах Европы. Все это вре-
мя оркестр тесно сотрудни-
чает со своими коллегами из 
столицы и мно гих городов 
Подмосковья. В Истре стал ре-
гулярно проводиться Между-
народный фестиваль духовых 
оркестров, который является 
значимым событием для мно-
гих музыкантов-духовиков.

Часто музыкантов пригла-
шают выступить в других 
городах  подмосковного ре-
гиона, а также в Москве. Уже 
традиционным стало торже-
ственное прохо ждение ор-
кестра на параде, посвящен-
ном Дню Святого Патрика, 
который организу ет посоль-
ство Ирландии в Москве. 
Ежегодно музыканты и ма-
жоретки из Истры уча ствуют 
в мероприятиях, посвящен-
ных празднованию Дня го-
рода Москвы.

В 1998 году при ор-
кестре создан ансамбль 
барабанщиц-мажореток, ко-
торый повсюду сопровожда-
ют оркестр - и на районных 
мероприяти ях, и в дальних 
зарубежных поездках, вы-
ступая на плац-концертах.  

Коллектив оркестра – а 
это 40 отличных музыкан-
тов - постоянный участник 
областной программы «В го-
родском саду играет духовой 
оркестр», поддержанной гу-
бернатором Подмосковья. И 
когда летом вы видите игра-
ющий у ЦД «Мир» состав, то 
это проходит в рамках губер-
наторской программы, под-
держанной также админи-
страцией района. Есть также 
организация «Музыкальное 
общество Московской об-
ласти», где комиссию ру-
ководителей духовых ор-
кестров возглавлял Роман 
Дмитриевич. Он сумел орга-
низовать огромное сообще-
ство духовиков, и во многом 
благодаря ему по сравнению 
с 2005 годом количество ду-
ховых оркестров увеличи-
лось на 23 единицы.

ИЗ ИСТОРИИ СОЗДАНИЯ

«Успешно руководил оркестром 30 лет»



Анна Щерба, глава Истринс-
кого района:

«МНОГИЕ ТВОРЧЕСКИЕ КОЛ-
ЛЕКТИВЫ ОБЯЗАНЫ СВОИМ 
СУЩЕСТВОВАНИЕМ РОМАНУ 
ОЛЕКСЮКУ»

- Роман Олексюк был яр-
ким, талантливым человеком. 
Уникальным руководителем 
и музыкантом – тонким, глу-
боким и ироничным. Его до-
брой, широкой души 
хватало на каждого, кто приходил к 
нему  со   своими   заботами.   Мне   будет 
очень  не хватать  его  оптимизма и ор-
ганизаторской энергии, ведь  он  мог не 
только придумать лю-
бой праздник или фести-
валь, но воплотить эту идею в 
жизнь. Многие, да пожа-
луй, все наши творческие кол-
лективы обязаны своим 
существованием и процветанием 
Олексюку.   Его  взгляд,  его  улыбка,  такая 
открытая, такая искренняя, вну-

шали всякому веру и надежду.
Мы потеряли друга. Уход Романа 
Дмитриевича  — горе   и   боль   для  всех — 
его родных и близких, его друзей, 
его коллег. Память о нем останется 
навсегда в наших сердцах.

Олег ЛЕБЕДИНСКИЙ, художе-
ственный руководитель, дири-
жер Губернаторского оркестра:

«РОМАНА ОЛЕКСЮКА ЗНАЛА 
ВСЯ ЕВРОПА»

- Смерть Романа Дмитриевича для 
меня – личное горе, это незамени-
мый человек, хотя есть расхожая 
фраза – незаменимых людей нет. Так 
вот к Роману это не относится: мало 
того, что он широчайшей души и до-
броты человек, он – двигатель всего 
духового искусства не только Истры, 
России…Его знала вся Европа. Он 
очень много сделал, и считаю невос-
полнимой утратой его уход от нас. 

Кто бы ни пришёл, это будет дру-
гой человек. С Романом, как художе-
ственным руководителем  и дириже-
ром Истринского духового оркестра, 
мы знакомы с 1981 г., а поближе ста-
ли сотрудничать позже, когда вме-
сте с другими оркестрами проводи-
ли, например, акцию «Волга - река 

мира», которую я организовывал. За 
все время моего сотрудничества с 
ним, личного общения (нас называ-
ли братьями), участия в престижных 
форумах, фестивалях, Днях горо-
да Истры, я видел перед собой очень 
симпатичного, делового и пробивно-
го  человека…

Александр ЖАРОВ, 
дирижёр Истринского духово-

го оркестра:
«РОМАН ДМИТРИЕВИЧ ДЛЯ 

МЕНЯ И ОРКЕСТРА – ВСЁ» 
- Познакомились  мы с ним, ког-

да он пришел из армии. Потом  
Роман  работал директором  
Новопетровского ДК и играл в ан-
самбле «Альтаир». Иногда мы вместе 
играли на свадьбах. А я руководил 
костровским детским оркестром. 
Был тогда духовой оркестр во 
ВНИИЭМе под руководством Ивана 

Ивановича Репьёва (базировался 
он в нашем ДК), и когда он ушел, я 
предложил Роману возглавить ду-
ховой оркестр, потому что он был 
очень талантливым человеком, мог 
играть на всех инструментах, да 
и жил он тогда в Доме культуры… 
Это было в 70-х годах. Так мы с ним 
много лет, бок о бок, неразлучны. 
Вместе всегда уезжали с репети-
ции. Помню: зима, мороз, поку-
риваем и разговариваем, никак не 
разойдемся, и Роман Дмитриевич 
говорит: «У меня есть такая мечта: 
я записал в областную программу 
создать три школьных оркестра, 
губернаторский областной ор-
кестр, а наш – истринский сделать 
«спутником» всех духовых орке-
стров…» Он осуществил свою меч-
ту. Есть и школьные оркестры, есть 
и губернаторский, а Истринский 
район входит в Европейский союз 
духовых обществ. Этот человек ни-
когда ни в чем не отказывал ни-
кому, много раз мне помогал. Мы 
с ним ни разу не поссорились. 
Вместе занимались и с детьми. Он 
осуществлял общее руководство, а 
я дирижировал. Не могу смирить-
ся с тем, что его теперь рядом не 
будет…В последние его часы мы 
с Евгением Рыцаревым и женой 
Романа Дмитриевича были у него. 
Он попросил поднять его и выве-
сти в коридор – покурить. (К сожа-
лению, он не думал о своем здоро-
вье). Потом лег на кровать и будто 
уснул. Когда я уходил, он неожи-
данно протянул мне руку из-под 
одеяла, попрощался и спросил: 
«Кто-то умер?»  «Да нет, Рома, что 
ты!» - ответил я. «Нет, умер» - отве-
тил он. По радио было сообщение 
о смерти космонавта Поповича. Но 
радио у него не работало в этот 
момент. Через два часа не стало 
Романа Дмитриевича…

Сергей ЛАВРЕНКО, руководи-
тель клуба «ИСТОК»:

«ОН БЫЛ УМНЫМ И БЛАГОРОД-
НЫМ ЧЕЛОВЕКОМ»

- Романа Дмитриевича знаю око-
ло тридцати лет. Общение с этим 
исключительно скромным и улыб-
чивым человеком всегда было при-
ятным и плодотворным. Он был 
проводником многих инициатив 
нашего «ИСТОКа». Вместе с ним мы 
выбирали место для установки па-
мятного знака песне «В землянке» 
в д. Кашино, при его действенной 
поддержке мы провели встречу 
потомков полководцев Г.К. Жукова, 
А.П. Белобородова, И.В. Панфилова, 
Л.М. Доватора. Им поддержана и 
озвучена идея о подписании дого-
вора о сотрудничестве молодеж-
ных организаций Истринского и 
Шелеховского районов (родине 
дважды Героя Советского Союза 
А.П.Белобородова), о проведении 
турнира имени Героя Советского 
Союза С.М. Павлова. Трудно пере-

числить всё, что успел сделать для 
всех нас этот умный и благород-
ный человек.

Вспоминает  Сергей Романо-
вич  ОЛЕКСЮК:

«ОТЕЦ ВСЕГДА БЫЛ ЧЕЛОВЕКОМ 
НЕРАВНОДУШНЫМ»

-Ещё с детства помню, что отец не 
мог просто взять и пройти мимо де-
рущейся на дискотеках молодёжи, 
считал, что ребят надо обязатель-
но разнять, чтоб друг друга не по-
калечили и государственному иму-
ществу урон не нанесли. Бывало, и 
самому, конечно, доставалось, ведь 

подростки дрались порой особенно 
жестоко. Отец всегда был человеком 
неравнодушным. 

Рассказывает Лидия ПАВЛОВА, 
она руководила отделом культу-
ры Истринского горисполкома с 
1964 по 1974 гг.:

«БОЛЬШОЕ ТРУДОЛЮБИЕ И 
БОЛЬШАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ»

-Роман Дмитриевич возглавлял 
управление по культуре и спорту вот 
уже 25 лет, вдумайтесь, это цифра се-
рьёзная. Она говорит, прежде всего, о 
его работоспособности, трудолюбии, 
ответственности, творческом подхо-
де к делу. О том, что его ценило руко-
водство, поддерживали коллеги. Так 
получилось, что именно я рекомен-
довала его на эту должность, и не жа-
лею об этом. При Романе Олексюке 
культурная сфера нашего края стала 
качественно другой, перейдя на го-
раздо более высокий уровень.
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ВОСПОМИНАНИЯ

«МЫ ВОСПРИНЯЛИ ЭТО КАК ЛИЧНОЕ ГОРЕ»

Свои соболезнования 
... в прошедшую субботу пришли выразить не только представители 

общественности Истринского края, на церемонии прощания присут-
ствовала также делегация из министерства культуры правительства 
области во главе с министром Галиной Ратниковой; в газету присла-
ли свои соболезнования наши друзья из городов-побратимов Польши 
(Костян) -  Роман Олексюк – заслуженный деятель искусств Польской 
республики, прекрасно говорил по-польски, Германии (Бад Орб, 
округ Майн-Кинциг, российско-немецкое общество «Гражданская 
инициатива), Белоруссии (города Пинск и Столбцы), также командо-
вание и личный состав подшефной бригады судов обеспечения тыла 
Черноморского флота, Королевская федерация оркестров Бельгии,  
администрации Шаховского, Озёрского муниципальных районов, и 
многие другие организации и граждане. 

А сколько было цветов…
После траурной панихиды, прошедшей в Дарницком храме 

Крестовоздвижения, на    Истринском старом кладбище прошел траур-
ный митинг. Известие о безвременном уходе Романа Олексюка действи-
тельно потрясло истринцев.  «Его все любили, Роман обладал доброй 
энергетикой и удивительным обаянием, он один из тех, о ком с гордо-
стью можно сказать – он стал героем нашего времени».

Материалы подготовили Екатерина КАПРАЛОВА и Людмила ДЕРБУШЕВА, фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА
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По горизонтали: 5. Комбинаторика. 11. Арпеджио. 
12. Фатьянов. 14. Корвизар. 18. Ариосто. 19. Ферма. 20. 
Рассада. 21. Хлорид. 22. Фигаро. 24. Ориноко. 26. Конев. 27. 
Раритет. 28. Данилова. 33. Ертаул. 34. Бокал. 35. Орбита. 36. 
Артоболевский.

По вертикали: 1. Кимоно. 2. Карпов. 3. Конфуз. 4. 
Квартал. 6. Межа. 7. «Интер». 8. Ловелас. 9. Специальность. 
10. Интерпретация. 13. Астров. 14. Кордоба. 15. Россини. 16. 
Иваново. 17. Анафора. 19. Фигура. 23. Сканер. 25. Атаман. 28. 
Дельта. 29. Небаба. 30 Лекало. 31. «Вольво». 32. «Тоска».

ОТВЕТЫ  к кроссворду, опубликованному в № 39

КРОССВОРД

ОПРОС НЕДЕЛИ

РЕ
К

Л
АМ

А

ГОТОВАЯ ПРОДУКЦИЯ, САЛАТЫ, 
СВЕЖАЯ ВЫПЕЧКА, ЧАЙ, КОФЕ, СОКИ, 

ДЕШЁВЫЕ ОБЕДЫ

РЕКЛАМА 
в газете 

«Истринские Вести»
Тел./факс: (8-496-31)4-63-60

E-mail: reklama_iv@mail.ru

По горизонтали: 3. Средневековый арабский укре-
плённый лагерь. 8. Она обычно начинается с улыб-
ки. 9. Изображение в перспективе в живописи, графике. 
10. Отечественный разведчик 30-40-х годов. 11. И звуко-
вой и, световой. 12. Приток Волги. 13. Исполнитель роли 
Бюсси в телесериале «Графиня де Монсоро». 15. «Мать го-
родов русских». 16. Вид атмосферных осадков. 17. Жанр 
критики, публицистики. 18. Лёгкий ковалерист в старой 
русской армии. 20. XI-й президент США. 21. Обрывок, ло-
скут. 22. Воины для охраны царя при Иване Грозном. 28. 
Всесторонний разбор.29. Чувство приятной расслабленно-
сти. 30. Вид удочки рыболовной. 31. Небольшое количество 
- малая ... 32. Русский землепроходец. 33. Центр туризма на 
Лазурном берегу.

По вертикали: 1. Хранитель старых документов. 2. 
Вечерняя еда. 3. Пьеса Б. Лавренева. 4. Мореплаватель, ка-
питан - командор российского флота. 5. Отечественный 
историк, востоковед. 6. Постановление органа власти. 7. 
Цветок, украшающий герб Японии. 13. Известный в 20-40-е 
гг.  кинорежиссёр. 14. Весенние кожные «украшения» неко-
торых людей. 17. Искусственный международный язык. 19. 
Автор романа «Жатва». 23. Стадион в Ереване. 24. Как рань-
ше называли монаха? 25. Поэма приписываемая Гомеру. 26. 
Имя папы Буратино. 27. Мера массы.

Светлана Яковлева, 25 лет, швея: 
— У  нас в семье пока неприятные перемены — мое-

го мужа уволили с работы. Сначала он вроде бы пытал-
ся приободриться, но с каждым днем его депрессия про-
является все больше. Он почти никого не замечает вокруг 
себя, раздражителен по любому поводу, ничем не хочет 
больше заниматься. Я пыталась предложить ему вари-
ант поискать другую работу, но он наотрез отказывается, 
ссылаясь на то, что его прежний заработок - лучший ва-
риант для него. 

Ира Котунова, 8 лет, школьница:
— Я уже так устала учиться, всего месяц прошел, а ка-

жется, что полгода. Меня пересадила за одну парту с 
Витькой, он у меня все время списывает, а когда пытаюсь 
от него отвязаться, то учительница делает мне замечание, 
чтобы я не болтала. Ну, где справедливость? Этот хули-
ган ждёт, пока я решу пример, и чистенько перекатывает 
к себе в тетрадь, в то время как в моей тетради небрежно, 
потому что я иногда зачёркиваю и исправляю. Надо будет 
специально неправильно написать, чтобы этот Витька 
двойку получил.

Константин Самойлов, 21 год, студент:
— У меня такой казус произошел в выходные, это не-

что! Учусь заочно в институте в Москве, каждый октябрь 
у нас начинаются занятия по субботам, а потом сессия. 
Расписание у нас всегда узнает староста, так как мы жи-
вём все в разных городах, она нам сообщает и мы едем 
учиться. На днях я звонил, и Лена мне сказала, что, как 
только узнает расписание, сразу мне позвонит. В пол-
восьмого утра в субботу раздается звонок, и мне говорят, 
что через два с половиной часа нужно быть в институте. 
Естественно, к первой паре я не успел, обо мне слишком 
поздно вспомнили.

Марина Шангина, 32 года, кассир-операционист:
— Вчера ездила в гости к подруге в Подольск, мы  с ней 

давно не виделись, к тому же она купила машину, и было 
что отметить. Глядя на ее стремление водить машину, я 
тоже загорелась мыслью приобрести иномарку. У меня 
сейчас старенькая девятка, которая прослужила мне пять 
лет, но когда я села за руль новенькой «Тойоты», то поня-
ла, что это такое. До этого момента у меня не было воз-
можности прокатиться на другой машине, я теперь буду 
копить, правда, дело это сложное, так как у меня деньги 
никогда не задерживаются. Если только отдавать сбере-
жения маме и просить, чтобы она ни под каким предло-
гом мне их не отдавала. Наверное, так и сделаю, это един-
ственный надёжный способ накопить на машину. 

Олеся ИСТОМИНА

Ежегодно тридцатого 
сентября в Истре 
отмечается День 
пожарной охраны. В 
этом году Истринской 
шестидесятой 
пожарной части 
исполняется 101 год, и 
по традиции 
в этот день вновь 
принятые молодые 
сотрудники приняли 
присягу.  

Из-за неустойчивой по-
годы торжество было пе-
ренесено в актовый зал по-
жарной части. 

Звучит гимн России, де-
сять молодых ребят в кра-
сивой парадной форме 
зачитывают текст и про-
износят святые клятвен-
ные слова «Служа Закону 
— служу народу!» Два ме-
сяца назад ребята прошли 
первоначальное обучение 
и только после принятия 

присяги будут назначены 
на должность. 

Двум сотрудникам в 
этот день присвоили оче-
редные специальные зва-
ния: прапорщиками ста-
ли помощник начальника 
караула отдельного поста 
Алексей Сизов и старший 
инструктор по вождению 
пожарной машины Глеб 
Кузьминов. 

— Для того, чтобы стать 
водителем пожарной ма-
шины одних водительских 
прав недостаточно, — рас-
сказывает заместитель на-
чальника госучреждения 
«Шестидесятая пожарная 
часть» Федеральной про-
тивопожарной службы по 
Московской области Ольга 
Волгина. — Сотрудник 
сначала проходит подго-
товку в учебном центре, 
который у нас находит-
ся в Подольске, и только 
потом приступает к обя-

занностям. Специфика 
нашей работы требует вы-
сокого уровня подготовки 
кадров. 

Поздравить виновни-
ков торжества в этот 
день пришёл глава Истры 
Юрий Савельев, председа-
тель Координационного 
совета профсоюза го-
сучреждений Екатерина 
Рысь, а также бывший на-
чальник Истринской по-
жарной охраны Анатолий 
Михайлов. Поздравления 
принимали не только мо-
лодые, но и те, кто трудит-
ся здесь не один десяток 
лет и  с гордостью несут 
звание ветеранов пожар-
ной охраны. 

После торжества го-
сти отправились на ча-
епитие, где поздравля-
ли друг друга и делились 
воспоминаниями.

Олеся ИСТОМИНА

ДАТА

СЛУЖА ЗАКОНУ — СЛУЖУ НАРОДУ!
Истринские пожарные отпраздновали                        

101-ю годовщину




